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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ 

HERNÁNDEZ.- Buenas tardes a todos, bienvenidos a los medios de comunicación 

que nos hacen favor de acompañarnos, a las personas que nos siguen en las 

diversas plataformas, así como a mis compañeras y compañeros diputados; alcalde 

Santiago Taboada Cortina, sea usted bienvenido a este Congreso de la Ciudad, es 

un gusto saludarlo y tenerlo aquí.  

Hoy estamos reunidos con el fin de fortalecer el principio de rendición de cuentas, 

así como el principio de equilibrio entre los diversos órganos de gobierno, que más 

que pretender una separación tajante del poder, plantea un sano equilibrio y 

colaboración en beneficio únicamente de las personas. 

Sin más preámbulo, siendo las 17:38 horas del día lunes 8 de mayo del 2023, damos 

por iniciada la comparecencia del licenciado Santiago Taboada, alcalde de la 

marcación territorial de Benito Juárez. 

Para poder iniciar la sesión, solicito al diputado Presidente de la Comisión de 

Administración Pública Local, Gerardo Villanueva Albarrán, proceda a pasar lista de 

asistencia.  
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EL C. SECRETARIO DIPUTADO GERARDO VILLANUEVA ALBARRÁN.- Por 

instrucciones de la diputada Presidenta, se procederá a pasar lista de asistencia.  

 Por la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales: 

Diputada María de Lourdes González Hernández: presente 

Diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña: presente. Bienvenido, alcalde 

Diputada Alejandra Méndez Vicuña: 

Diputada Ana Francis López Bayghen Patiño: presente 

Diputado José de Jesús Martín del Campo:  

Diputado Miguel Ángel Macedo Escartín:  

Diputada Miriam Valeria Cruz Flores:  

Diputada América Rangel Lorenzana:  

Diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena:  

Por la Comisión de Administración Pública Local: 

El de la voz, diputado Gerardo Villanueva Albarrán: presente 

Diputada Elizabeth Mateos Hernández:  

Diputada Adriana María Guadalupe Espinosa de los Monteros García:  

Diputado Ricardo Janecarlo Lozano Reynoso:  

Diputada Valentina Valia Batres Guadarrama:  

Diputado Luis Alberto Chávez García: presente 

Diputado Ricardo Rubio Torres: presente  

Diputado Víctor Hugo Lobo Román: presente 

¿Falta alguna diputada o diputado de pasar lista de asistencia? 

Bueno, tenemos por lo tanto 4 diputadas y diputados, por la Comisión de Alcaldías y 

Límites Territoriales y 4 diputadas y diputados de la Comisión de Administración 
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Pública Local y damos la bienvenida a todas y todos los diputados que vienen a 

acompañar esta comparecencia.  

Muy bien, diputada Presidenta, puede desarrollarse la sesión.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado.  

Iniciamos la sesión de comparecencia del licenciado Santiago Taboada Cortina, 

alcalde de la demarcación Benito Juárez. 

De conformidad con el acuerdo aprobado por estas Comisiones Unidas, el formato 

bajo el cual se realizará la comparecencia será el siguiente: 

El licenciado Santiago Taboada Cortina, alcalde de la Demarcación Territorial de 

Benito Juárez, tendrá 20 minutos para desarrollar el informe que previamente hizo 

llegar a este órgano legislativo, mismo que fue distribuido en tiempo y forma. 

Posteriormente habrá una ronda de preguntas en las que participará un diputado o 

diputada por cada grupo parlamentario o asociación parlamentaria. Al final de las 

intervenciones de las y los diputados, la persona titular de la alcaldía podrá hacer 

uso de la voz hasta por 20 minutos para responder todas las preguntas realizadas. 

Al final de la intervención de la persona titular de la alcaldía, las y los diputados 

podrán hacer uso de una sola réplica hasta por 3 minutos, previo registro ante estas 

Presidencias. 

Por último, la persona titular de la alcaldía tendrá un tiempo de 20 minutos para emitir 

un mensaje final, recordando que todo aquello que no se haya podido desahogar por 

el tiempo, se hará llegar a este órgano legislativo en un plazo máximo de 72 horas, 

posterior a esta sesión por escrito. 

Por favor alcalde,  licenciado Santiago Taboada Cortina, puede comenzar su 

exposición. 

Gracias.  

EL C. LIC. SANTIAGO TABOADA CORTINA.- Muchas gracias. Agradezco mucho 

por supuesto a las Comisiones Unidas de Alcaldías y Límites Territoriales, por 

supuesto a la diputada Lourdes González; muchas gracias, Lulú; por supuesto a 
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Gerardo Villanueva quien en este momento está fungiendo como Secretario, también 

Presidente de esta Comisión.  

Bueno también en un ánimo de respetar el tiempo, estaremos pidiéndole aquí al 

diputado Villanueva y a la diputada Lourdes que nos ayuden para no pasarnos del 

tiempo establecido.  

Primero, si me ayudan nada más con la presentación por favor, es que no está 

cargada.  

Gracias. Seguiremos el orden que marcó el formato de la comparecencia.  

Iniciaremos con los temas de desarrollo económico, si me ayuda ahí, Ely. Gracias.  

Pues bien, como proyectos de inversión prioritarios en el desarrollo del 2022, está la 

remodelación del mercado Lázaro Cárdenas, con un monto de 24 millones de pesos, 

la segunda etapa de Mixcoac y por supuesto la segunda etapa del mercado Postal.  

No quisiera dejar de señalar que en estos proyectos aún se conserva este 

financiamiento o esta pari passu en donde el Gobierno de la Ciudad, a través de la 

Secretaría de Desarrollo Económico, pone el 60 por ciento y la alcaldía el 40 por 

ciento del presupuesto.  

De igual manera en este caso, las acciones de reordenamiento de la vía pública y 

del comercio informal, la depuración del SISCOVIP, tomando en consideración los 

fallecimientos y obviamente las modificaciones a las cédulas, la inspección de los 

equipos con los que operan los comerciantes en vía pública, el retiro de enceres y 

anexos que pongan en riesgo la seguridad del orden público, la recuperación de 

vialidades y de igual manera la reubicación paulatina de puestos fijos y semifijos por 

la estadía de conflictos vecinales. 

Aquí nada más me quisiera detener un poco para comentarles que derivado del 

Programa Ciudad al Aire Libre, hemos tenido que hacer una conciliación con los 

vecinos, derivado que después de la pandemia se hizo ya o se quedará de manera 

permanente este programa y bueno todo el tema que tiene que ver con vía pública, 

con establecimientos mercantiles en el espacio público, pues bueno genera un tema 

de conciliación por las áreas de jurídico y gobierno.  
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Vamos a inclusión y bienestar social.  

Pues bueno, como lo saben, tenemos en el 2022, apoyos sociales de apoyo a las 

jefas y jefes de familia, son 4 mil pesos anuales. De igual manera, apoyo a personas 

adultas mayores.  

Aquí lo que quiero nada más decir es que es un programa que no se publica, toda 

vez que nosotros no cubrimos a las personas que están ya en el programa de adultos 

mayores a nivel federal.  

Es decir, nosotros lo que estamos haciendo es cubrir a las población vulnerables, 

que todavía no acceden o no pueden acceder por un tema de edad al programa, 

pero que están, insisto, en una situación también consideradas ya como adultos 

mayores.  

De igual manera, personas con discapacidad permanente o enfermedades crónico-

degenerativas, como ustedes bien saben, también en el año 2019 decidimos rescatar 

las estancias infantiles y de igual manera mantuvimos este programa a través de las 

acciones sociales.  

Regreso a Clases Benito Juárez, es un programa que mantenemos de útiles 

escolares, precisamente para ayudar en la economía familiar de los padres y madres 

de familia, el apoyo temporal para personas desempleadas, este programa que es el 

seguro de desempleo, lo empezamos en la pandemia de COVID-19 y es un 

programa que lamentablemente ha permanecido por la alta demanda que tiene 

todavía.  

El reconocimiento al mérito policial como ustedes saben, damos un reconocimiento, 

un incentivo económico anual a todo el gabinete de seguridad, es decir, peritos, 

ministerios públicos, en este caso policías de investigación, elementos de la 

Secretaría de Seguridad Ciudadana, elementos de Blindar Benito Juárez, porque se 

establece una convocatoria por medio de la Fiscalía, por medio de la Secretaría y 

por supuesto se hace con indicadores a través de quienes tuvieron mejores 

remisiones, mejores puestos a disposición, mejores investigaciones para detener el 

delito en Benito Juárez.  
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El deporte en Benito Juárez como lo saben, también ha sido una prioridad.  

¿Qué estamos haciendo? Los deportistas de alto rendimiento en la alcaldía hay que 

darles un incentivo económico, por qué, porque a muchas competencias dejar de ir, 

por eso dejan de ir, porque no tienen un solo apoyo, porque a veces ni uniformes y 

precisamente esta es una manera de incentivar el deporte de alto rendimiento, que 

si bien no es una política, es decir, una alcaldía no puede asumir esa política pública, 

nosotros tenemos que buscar la masificación de la actividad deportiva y después a 

las otras instancias de gobierno, lo que tiene que ver con el deporte de alto 

rendimiento, aún con eso hemos dado buenos resultados.  

Quedamos en primer lugar de los Juegos de la Ciudad, tenemos una gran 

representación de deportistas de Benito Juárez, por supuesto en los juegos 

nacionales; recuperamos el primer lugar, habíamos estado en una constante puja 

del primer lugar con Venustiano Carranza, ya llevamos 3 años ocupando el primer 

lugar y vamos a seguir trabajando en ese sentido.  

Apoyo a las compañías integrantes y a la programación del teatro María Teresa 

Montoya. Como bien saben, hay un teatro muy importante en la alcaldía Benito 

Juárez, el María Teresa Montoya y lo que estamos haciendo es darle un incentivo 

económico para que las compañías que muchas de ellas dejaron de tener los 

estímulos económicos desde el gobierno federal, tengan ese apoyo para la 

programación de sus obras y sus presentaciones.  

Ven y Titúlate, es un programa que precisamente lo que nos interesa es dar el 

siguiente paso. Mucha gente concluye sus estudios y por falta de dinero no se puede 

titular, porque los trámites de titulación son costosos y entonces lo que no queremos 

que siga habiendo gente que no se titule por un tema de dinero y precisamente por 

eso hicimos este programa. 

Fortaleciendo Tu Salud, tenemos una farmacia en la colonia Independencia y por 

supuesto también hay medicamentos, entrega de medicamentos gratuitos en las 

instalaciones del CASE. 

De igual manera el Festival Estacionarte, que es apoyo a la industria creativa en 

general, a diferencia del Teatro María Teresa de Montoya, que es únicamente para 
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teatro, éste tiene que ver con las disciplinas de danza, con las disciplinas de música, 

en donde también estamos apoyando a las compañías y a la economía naranja en 

la cual creemos, en la cual nos parece que es un detonador de reactivación 

económica, que la ciudad tiene una vocación en ese sentido. 

Bueno también las mastografías gratuitas, hemos hecho un convenio con FUCAM, 

nosotros estamos cubriendo mastografías y es como creemos que es ese apoyo que 

dejó de haber en el caso de las mujeres víctimas o que lamentablemente tienen que 

diagnosticarse con la enfermedad de cáncer de mama, es ahí donde estamos 

acompañando en este programa.  

Adelante, son los receptores y por supuesto los beneficiarios de estos programas 

sociales.  

Las ferias del Empleo, que esto se ha hecho un trabajo de manera coordinada, se 

han canalizado a 187 personas en las vacantes, obviamente son las que hoy 

actualmente ya están con un empleo formal y que esta bolsa de trabajo la hemos 

venido sosteniendo mes con mes.  

Obras de infraestructura urbana. Aquí es prácticamente todas las obras que se 

hicieron en el 2022, tiene que ver con rehabilitación de ciclovías, rehabilitación de 

parques, tiene que ver con carpeta asfáltica que eso nos llevó un buen tramo de la 

inversión, nosotros creemos que la mejor en la infraestructura es un gran pendiente 

que existe en la ciudad y nosotros estamos haciendo lo que nos toca.  

Precisamente también invirtiendo en escuelas públicas, son las escuelas que ante la 

desaparición del INIFED, ante el abandono de las escuelas públicas, es 

precisamente, nosotros tomamos una parte del recurso federal de FAIS, que 

inclusive no es una facultad vamos a decirlo de la alcaldía, pero con mucha 

responsabilidad lo estamos haciendo porque las escuelas públicas no pueden seguir 

siendo tan distintas en la Ciudad de México, no pueden seguir con ese grado de 

abandono y por eso tenemos esa intención.  

¿Qué les quiero decir? Son más de 105 millones de pesos que hemos hecho en 

infraestructura, obviamente se lleva más del 20 por ciento de nuestro gasto 

programable, y lo quiero decir, gasto programable es el único que puede gastar la 
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alcaldía, porque entre gasto centralizado, entre recortes presupuestales, entre el 

presupuesto participativo, lo único que podemos planear y nos estamos llevando más 

de este 20 por ciento, precisamente en infraestructura.  

Ahí están los CENDI, ahí están las escuelas públicas, escuelas públicas que en 

algunos casos tienen internado, se impermeabilizaron, se cambiaron baños 

principalmente, fachadas, colocación de arco techos, malla sombras, no podemos 

permitir que un niño a la hora del recreo no tenga un lugar dónde comer su lonche, 

dónde poder estar un momento en la sombra, ese es un tema que nos sigue 

preocupando y a lo cual le vamos a seguir invirtiendo recursos públicos.  

Verificaciones administrativas.  

Aquí está el número de órdenes de visita de verificación, son 875, recordando dos 

cosas y eso está inclusive en una controversia constitucional que presentamos. En 

el caso de las verificaciones que tienen que ver con uso de suelo, la Corte fue muy 

clara, nosotros quisiéramos o queríamos tener todo el tramo completo ante esta 

reforma que se hizo en la Constitución de la Ciudad y pues bueno lo que nos 

mantuvieron es que es a través del Instituto de Verificación Administrativa, pero 

hemos hecho un trabajo también coordinado para poder hacer estas visitas de 

verificación.  

De igual manera en protección civil. Visitas de revisión y emisión de 

recomendaciones técnicas, tiene que ver con evacuación también, con los 

responsables oficiales de protección civil, combate contra incendios, primeros 

auxilios, obviamente asesorando en muchos casos con la Secretaría de Protección 

Civil de la Ciudad, también en los eventos masivos, simulacros como bien lo saben, 

búsqueda y rescate, combate contra incendio y el estado que guarda el atlas de 

riesgo.  

Este atlas de riesgo se hizo en un convenio de coordinación con la Secretaría de 

Gestión Integral de Riesgos, que dicho sea de paso siempre ha tenido una actuación, 

sumamente institucional, me parece que no es la primera comparecencia que se 

dice, también alcancé a escuchar que en Álvaro Obregón comentaban lo mismo, es 
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una Secretaría que trabaja muy coordinado con las alcaldías, eso hay que 

reconocerlo. 

Pues bueno, ahí está, desde el 2021 se tiene este altas de riesgo, que se trabajó 

insisto con información de la alcaldía por medio de la Secretaría de Gestión Integral 

de Riesgos de la Ciudad de México. 

Equidad y perspectiva de género.  

Se habilitó el centro de prevención de las violencias de género hacia las mujeres. 

Como ustedes bien saben, era un edificio que se encontraba como una universidad 

de la mujer, ahora se rehabilitó durante el 2022 para hacer una casa aliada, con la 

intención de poder atender la violencia de género y precisamente como un centro de 

prevención. Es un espacio que ya está concluida esta rehabilitación, porque se tenía 

que transformar inclusive por normas oficiales  

Aquí quiero detenerme, son precisamente varias de las acciones que hemos tenido. 

Instalamos en el 2021 un protocolo y mesas ya de trabajo con las distintas áreas del 

gabinete de seguridad. 

Desde el inicio de la pandemia creció muchísimo la violencia hacia las mujeres y 

nosotros quisimos entrarle, y por eso hay un reconocimiento a todo, a todo el equipo 

del área de seguridad, porque no solamente de lunes a viernes mapeamos los delitos 

de robo a casa habitación o los delitos por ejemplo de robo a autopartes o los delitos 

a robo a transeúnte, también estamos mapeando todo el tiempo estos delitos o el 

inicio no solamente de averiguaciones previas, sino llamadas al 911 por violencia 

hacia las mujeres.  

Eso es lo que nos ha permitido, primero, establecer códigos águila, posteriormente 

establecer algunos protocolos y terminar con algunas detenciones precisamente de 

gente, de hombres principalmente, que han violentado a las mujeres.  

Adelante por favor. Área de atención ciudadana.  

Aquí está, Ventanilla Única, 10 mil 229 solicitudes ingresadas, ciento por ciento 

atendidas, es importante hablar que se autorizaron 62.15 y se rechazaron 37.5, ya 

sea por un tema de caducidad o no cumplir los requisitos.  
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Acciones implementadas para evitar las respuestas fuera de los tiempos previstos 

en las normas, según se nos pidió. Precisamente, aquí tiene que ver con los 

manuales administrativos que tenemos y el acuerdo por el que se establecen las 

atribuciones de las áreas de atención ciudadana, que está publicado en la Gaceta 

Oficial desde el 2018. 

Y bueno, precisamente, se generaron mecanismos de revisión para atención de 

lineamentos y números oficiales, licencias especiales de construcción, 

manifestaciones, avisos de terminación de obra y todos los trámites relacionados a 

las cédulas de los mercados públicos. 

CESAC.  

CESAC en el periodo del 2022 a enero del 2023, se tuvieron 19 mil 437, atendidas 

de 20 mil 535, principales rubros, solicitudes de pipa de agua, descuentos para 

actividades, luminarias apagadas.  

Acciones previstas en materia de transparencia y combate a la corrupción. 

Se brinda atención a 37 solicitudes diarias en materia de transparencia. Somos uno 

de los entes de gobierno que más solicitudes de transparencia recibe todos los días.  

Se han atendido más de 4 mil 429, el comité de transparencia y la unidad, fueron 

reconocidos por contar con el ciento por ciento del personal capacitado. Hay una 

disminución importante de los recursos de revisión en un 30 por ciento y contamos 

con un convenio de colaboración con el INFO Ciudad de México para incentivar el 

acceso a la información pública.  

Nosotros creemos en la transparencia, nosotros no creemos en los dobles discursos 

que por un lado se cancelen o se intente cancelar las lógicas de transparencia y por 

el otro lado se empiece a condenar o se intente a través de los mecanismos de 

transparencia señalar a la oposición. Nosotros creemos en la transparencia; como 

sea que sea eh, ahí están los datos, 37 solicitudes diarias.  

El Consejo.  

Se han remitido al pleno del Consejo de la alcaldía los informes que mandata la Ley 

Orgánica, siendo los siguientes:  
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Documento del estatus que guarda el gobierno como ustedes saben, en la Ley que 

establece y que este Congreso redactó, se establecen dos obligaciones principales, 

el presupuesto y por supuesto en este caso el estatus que guarda el gobierno y la 

administración, son 2 sesiones que mandata en este caso la ley orgánica de 

alcaldías.  

Por supuesto se han aprobado bandos reglamentarios en materia de regulación de 

bicicletas y motopatines, segundo consejo infantil, y aquí es importante decir que hay 

un reconocimiento, porque el Consejo sesiona más allá, insisto de las reuniones con 

la alcaldía, tienen comisiones y aquí hay que reconocer que todos han hecho un gran 

esfuerzo por estas 154 reuniones de comisiones.  

Eso me parece que habla de que ellos están enfocados, están trabajando en sus 

áreas, por supuesto la alcaldía de manera respetuosa y sin injerencias está tratando 

de trabajar de manera coordinada, precisamente las sesiones que mandata la Ley 

se han cumplido en tiempo y forma.  

Seguridad ciudadana.  

Los programas de seguridad ciudadana. Ustedes sabe que hace poco el INEGI 

publicó su última Encuesta Nacional de Seguridad Pública, inclusive no solamente 

nosotros, sino también el Gobierno de la Ciudad salió a rueda de prensa a decir que 

había mejorado la percepción de inseguridad. Benito Juárez aportó mucho en este 

porcentaje, solo el 19 por ciento se siente inseguro y eso aporta mucho al promedio 

de la ciudad, por eso nos sentimos profundamente orgullosos del trabajo realizado, 

también coordinado, pero yo lo único que quiero poner aquí es el mismo mando 

único.  

La misma mecánica de cuadrantes, la misma policía y me parece que la estrategia 

de blindar, en haber atendido la proximidad ahí están los resultados, 314 elementos, 

66 unidades de proximidad, esta estrategia en donde no nos hemos salido ni un ápice 

del renglón de los cuadrantes, porque lo que no quiero que parezca es que nosotros 

estamos llevando una estrategia distinta, ahí están los cuadrantes, ahí estamos 

haciendo el trabajo también de proximidad.  
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Es importante decir lo que hemos hecho también no solamente con policías, hay que 

decir también lo que hemos hecho en infraestructura. Tenemos 4 arcos lectores de 

placas de vehículos robados, eso nos ha permitido a nosotros y a la ciudad compartir 

la información, bueno inclusive ustedes supieron de uno de los cineastas que falleció 

y precisamente a través de nuestros arcos lectores de placas y de nuestras cámaras 

de vigilancia le compartimos la información del vehículo del taxi, de la ropa con la 

que venía quien ejecutó y eso se lo compartimos al Secretario de Seguridad 

Ciudadana y pudieron dar con la investigación y eso es un reconocimiento de un 

trabajo en conjunto, pero insisto, este ha sido inversión con recursos de la alcaldía, 

los 4 arcos, 4 mil 300 cámaras de vigilancia. 

Tenemos 20 llamadas a la base Blindar todos los días, llamadas solamente de 

seguridad o inclusive emergencias, es decir, algún tema relacionado con protección 

civil, algún tema también relacionado con algún animal de compañía, pero ahí está 

la base Blindar está funcionando y como diría el comercial y funciona muy bien.  

Aquí es importante decir, ¿por qué pongo esta tabla? Porque se ha dicho mucho de 

la remisiones o se ha dicho mucho de los datos. Aquí están las remisiones que ha 

tenido tanto de alto impacto como de bajo impacto, la policía bancaria y la policía 

auxiliar que son las policías que contrata la alcaldía. 

Entonces ese importante decirles que no cuidan puertas, aquí nadie está cuidando 

los edificios de la alcaldía, aquí están trabajando la gran mayoría en la calle y ahí 

están, 178 remisiones de alto impacto, 729 de bajo impacto, es la contribución del 

programa, precisamente a la ciudad.  

Otro tema muy importante, esta persona acababa prácticamente y lo comentaron, no 

sé si fue en la de Álvaro Obregón, esta persona le acababa precisamente, estaba a 

punto de quitarle la vida a una mujer en Álvaro Obregón, a esta persona la agarró 

Blindar, por un trabajo coordinado que hicimos con Blindar Álvaro Obregón. Estos 

son los ejemplos que precisamente dan de coordinación y por eso también funciona 

el programa, porque evitamos que esta persona se saliera con la suya, ya se había 

ido del lugar, ya se había ido de la colonia en la que estaba y lo detuvimos 

precisamente con esa intención, 7 lesiones de arma blanca a una mujer. Ahí está.  
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Violencia familiar.  

También estamos trabajando en ello, porque tampoco podemos permitir que a 

nuestras niñas y niños los lastimen.  

Una persona que estaba cometiendo muchos delitos de nacionalidad extranjera en 

Benito Juárez, también detenido por Blindar. Llevaba no solamente carpetas de 

investigación en Benito Juárez, sino en alcaldías como la de Coyoacán, alcaldías 

como la de Álvaro Obregón.  

Tenemos 4 quejas ante derechos humanos durante el 2022, todos los hemos estado 

en coordinación con las áreas jurídicas de la policía bancaria auxiliar, porque 

nosotros no vamos a dejar solos a los policías, nosotros no vamos a aventar la piedra 

y esconder la mano. Nosotros también tenemos a nuestras áreas jurídicas 

atendiendo, y es más, en cada remisión cuando hay uso de la fuerza o se activan los 

protocolos o se activan precisamente armas de fuego, nosotros hacemos un 

resguardo y les damos atención a los policías porque se tienen que pasar 

prácticamente entre 24 y 48 horas en el Ministerio Público y a veces se les trata igual 

que un delincuente y nosotros no lo vamos a permitir.  

A quien tuvo que hacer uso de la fuerza y uso de sus armas de fuego y lo hizo en 

atención a una víctima, nosotros le estamos dando el acompañamiento con las áreas 

jurídicas y precisamente ahí están de manera coordinada con sus departamentos de 

la policía bancaria auxiliar. 

Del 1 al 30 de noviembre, esta alcaldía invitó a la ciudadanía a participar en la 

elaboración del plan de gobierno, recibimos 6 mil 125 propuestas. Recabadas todas 

las propuesta se dio inicio al procesamiento, sin embargo, como ustedes saben, 

estamos a la espera de la publicación de los lineamientos del instituto de planeación, 

democrática, aquí está mi querida Gaby y el diputado Lobo, nosotros estamos a la 

espera, nosotros cumplimos, ahí está, creo que no hay titular todavía, pero tenemos 

que esperar a estos lineamientos.  

Eventos culturales.  
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Precisamente se hizo este esfuerzo, ya lo habíamos comentado hace un momento, 

en virtud de lo anterior se empezó con este festival que ese llamó Estacionarte, 

primero en la lógica del COVID, después realmente creo que fue una acción cultural 

que generó impacto, que ayudó mucho, sobre todo a las compañías artísticas y 

culturales. Esto es algo que quiero resaltar porque carecieron de apoyos durante la 

pandemia.  

Bueno, acciones y prevención de contagios por el COVID-19, me parece que eso ya 

lo mencionábamos.  

Eventos culturales, como lo habíamos comentado con el María Teresa de Montoya, 

prácticamente la programación la llevan a cabo estas compañías y bueno también 

con el tema de la Escuela de Bellas Artes, la Coordinación Nacional de Música y 

Opera y por supuesto con el Instituto del Estado de Cultura de Guanajuato.  

Colaboraciones con el Museo de Arte Popular, del Sistema Nacional de Fomento 

Musical y la Orquesta Sinfónica Contrapunto de México y los colectivos comunitarios.  

Asuntos labores, de trabajo y previsión social.  

5 mil 916 empleados, 2 mil 372 nómina 1, 1 mil 874 nómina 5, 756 nómina 8, 915 

folios de honorarios.  

Laudos. 

Yo sé que siempre que hay presupuesto venimos a platicarles de esto y en verdad 

se los digo, es algo sumamente complicados porque son inclusive herencias de otras 

administraciones y lo terminamos pagando nosotros, pero es importante decirles que 

tenemos 66, 56 en amparo, 32 indirectos, 18 directos, 6 amparos adhesivos. Se 

ahorró, vamos a decirlo, 24 porque en un inicio, se ahorró 28 perdón, porque en un 

inicio traíamos prácticamente en 56, 58 millones en el tema de los laudos. Se ha 

hecho con el área jurídica con un esfuerzo, inclusive por tratar de conciliar con las 

partes.  

Deporte.  

6 centros deportivos. Creo que somos la alcaldía con menos centros deportivos de 

la ciudad o una de las que menos centros deportivos, pero soy la que más recauda 
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y eso tiene que ver con los resultados que hemos dado en deporte y eso tiene que 

ver con el Estado de nuestras instalaciones, porque todo lo que recaudamos lo 

reinvertimos y ahí están, ahí está el deportivo Benito Juárez, ahí está la Alberca 

Olímpica, ahí está Gumersindo, ahí está Tirso que este año le metemos lana, ahí 

están precisamente centros deportivos que ya quisieran muchos privados tener. Es 

más, el Deportivo Benito Juárez nos lo acaban pedir para una competencia nacional, 

pues un deportivo privado. De ese nivel nosotros creemos que tienen que ser los 

espacios deportivos públicos. 

Solo quiero decirles algo, porque por 45 pesos, damos natación al mes; karate, la 

clase 12 pesos; voleibol, 13 pesos, y eso es lo que nos permite recaudar esa cantidad 

y poder dar un servicio que la gente, ojo y eso también lo quiero decir, así es, el 60 

por ciento de la gente que va a la alberca olímpica, no es de Benito Juárez. La gente 

prefiere trasladarse de otro punto de la ciudad, principalmente del oriente, a una 

clase de natación por 45 pesos con baños dignos y con una alberca en perfecto 

estado, inclusive hasta calientita.  

Atención y prevención de abandono y maltrato de mascotas y animales de compañía. 

Como ustedes saben, tenemos una clínica veterinaria, tenemos más de 7 mil 310 

animales de compañía beneficiados, tenemos eventos de adopciones, adopción de 

animales en compañía, informativos por supuesto, un trabajo que dicho sea de paso 

le ha generado porque somos una alcaldía en la que todos sus espacios públicos o 

todas sus parques públicos tienen áreas de perros, ya inclusive ahora tenemos que 

poner chicos y grandes porque también hay muchísima demanda y eso es un tema 

que estamos trabajando.  

De igual manera, atendemos en esas llamadas que les comentaba de Blindar, 

también atendemos demandas sobre el maltrato animal, Blindar Benito Juárez, el 

Consejo Ciudadano, la Brigada de Vigilancia Animal y la Agencia de Atención Animal 

de la Ciudad de México.  

Pues bueno, en este caso espero, creo que 7 minutitos más, pero yo les agradezco, 

insisto, en el formato nos hubiera gustado ser un poco más extensivos, pero 
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respetando y sabiendo que fue una jornada complicada, estoy a sus órdenes, 

muchas gracias, buenas tardes.  

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, alcalde.  

Diputado Villanueva, si pudiera dar cuenta de las y los diputados que harán uso de 

la palabra en esta ronda de preguntas y dar el uso de la palabra por favor, a las 

legisladoras y a los legisladores que así lo soliciten.  

EL C. SECRETARIO.- Por supuesto, diputada Presidenta.  

Las intervenciones serán de hasta 5 minutos por cada grupo parlamentario o 

asociación parlamentaria.  

Como ya me han entregado estos grupos y asociaciones quienes van a participar, 

diputada Presidenta, vamos a dar directamente el uso de la palabra a los diputados 

correspondientes.  

Tiene el uso de la palabra el diputado Federico Chávez, por la asociación 

parlamentaria ciudadana, toda vez que esta asociación ha cedido la palabra a este 

diputado.  

Adelante.  

EL C. DIPUTADO FEDERICO CHÁVEZ SEMERENA.- Gracias, diputado Secretario. 

Con mucho gusto saludo al alcalde Santiago Taboada, el mejor alcalde de la Ciudad, 

dicho sea de paso.  

Quiero empezar mi participación con 3 situaciones muy claras, las cuales quiero 

hacer una reflexión. En la primera quiero hacer una reflexión sobre el tema de 

seguridad que se percibe en la ciudad y platicar sobre algunos datos que han 

emanado por ejemplo del Secretariado Ejecutivo de la Secretaría de Seguridad 

Nacional.  

Por un lado, en toda la ciudad hay una percepción en el declive de seguridad y lo 

confirma este Secretariado, cuando menciona que el 34 por ciento de los delitos en 

la capital se enmarcan en 2 de las alcaldías que son gobernadas por otros partidos, 

uno es Iztapalapa y otro Gustavo A. Madero.  
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Por otro lado, la Jefa de Gobierno como ya nos mencionó el alcalde ha hablado en 

algunos foros sobre que la seguridad en la ciudad ha crecido y ya nos mencionó el 

alcalde que eso ha tenido una participación bastante alta, lo que ha hecho Benito 

Juárez. 

A todo esto, yo le quiero presentar y preguntar que nos comentara de manera un 

poquito más puntual, cuál es la estrategia de la alcaldía Benito Juárez para mantener 

esa demarcación muy por debajo de los índices delictivos, que ya más o menos lo 

mencionó que es un poquito de organización, pero que nos puntualizara un poquito 

más cómo es la organización con las demás alcaldías.  

Por otro lado, hablar de una experiencia propia que hemos tenido aquí en el 

Congreso, sobre la falta de apoyos que ha habido en el deporte a nivel de la ciudad, 

hemos tenido algún encuentro con deportistas de alto rendimiento, por ahí nos 

visitaron también algunos boxeadores que nos decían que no tenían apoyo del 

Gobierno de la Ciudad y que sabemos que estos males lastiman de una u otra forma 

las causas afectivas de todas las familias y que esto a veces los lleva hacia el delito.  

Saber que las instalaciones con las que cuenta Benito Juárez no son solo históricas, 

sino funcionales, cosa que ya también mencionó nuestro alcalde, pero saber de qué 

manera se ha buscado fomentar el deporte en la alcaldía como punta de lanza a nivel 

local. 

Por último, hacer una reflexión sobre el sistema social, que después de la pandemia 

ha tenido un decremento de las consecuencias que han dado no solamente a la 

pérdida de salud, sino en el tema económico, ya que hemos tenido pérdidas de 

empleo y precarización de ingresos y que nosotros sabemos por menciones del 

mismo alcalde que ahorita dio, que se han buscado muchos programas que busquen 

alejarse del tema clientelar y que impacten directamente al bienestar de las familias.  

Entonces yo quiero preguntarle también alcalde, cuáles son las acciones que ha 

llevado a cabo en materia de inclusión y bienestar social y sobre todo puntualizar el 

programa de las instancias infantiles que si bien en algún momento y a pesar de que 

el gobierno federal las eliminó, nosotros en Benito Juárez las hemos mantenido por 

la instrucción del alcalde.  
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Esas son las 3 preguntas, alcalde. Muchas gracias por su intervención y sé que hará 

que hará que Benito Juárez sea y siga siendo el mejor lugar para vivir.  

Muchas gracias.  

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra la diputada Xóchitl Bravo, por la 

Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas.  

LA C. DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOZA.- Muchas gracias, diputada 

Presidenta y diputado Presidente; muy buenas tardeas a todas y a todos.  

Alcalde, hoy quiero poder platicar en esta comparecencia, desafortunadamente no 

hemos tenido respuesta por escrito de todas las solicitudes de información que 

hemos hecho, sin embargo creo que estos ejercicios son fundamentales para que la 

ciudadanía pueda contar de primera mano con la información que usted estará 

brindando.  

Fíjese que quiero empezar hablando de lo que a mí me corresponde, que es el 

presupuesto participativo, ya que hay muchos focos rojos por la actuación u omisión 

de los funcionarios de su administración en Benito Juárez. 

En el ejercicio fiscal 2022 lo cerró con un subejercicio en materia de presupuesto 

participativo de 2 millones 610 mil 775.6 pesos. Ojalá nos pueda comentar en qué 

unidades territoriales no se ejerció el recurso y la razón del por qué no se hizo. 

En la Comisión de Participación Ciudadana, como lo dice su nombre, pues nos toca 

recibir y platicar con mucha gente, y es el caso de Narvarte 2, donde el proyecto para 

arreglar el camellón de Zempoala la promovente se vio afectada por una serie de 

amenazas hacia ella y hacia su familia. El contexto en el que se desarrolló el proyecto 

fue de violencia, amedrentamiento y hostilidad. 

La vecina lo único que exigía era que se cumpliera con lo estipulado en el proyecto 

ganador. Sin embargo, el resultado no fue el que se esperaba, las plantas colocadas 

fueron demasiado pequeñas, algunas áreas quedaron deforestadas, en otras se dejó 

la basura de escombro, se realizaron bancas donde no estaban consideradas y la 

muestra la diferencia entre el proyecto que era ganador, que además cabe decir que 

este proyecto lo tenían sus funcionarios públicos y esto es lo que se entregó. Esta 
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es la expectativa y esta es la realidad que fue entregada por la Alcaldía Benito Juárez 

a las vecinas y a los vecinos de Narvarte 2. 

Hemos venido platicando con todos los alcaldes y pidiéndoles la sensibilidad 

necesaria para escuchar a las vecinas y a los vecinos. 

Otro tema muy importante y que lo platiqué con usted en su comparecencia pasada, 

es el tema de las patrullas, la adquisición de las patrullas, y en esa ocasión yo le 

pregunté a usted cómo iban a ser emplacadas, cómo se iban a pagar, además cómo 

se iba a hacer equitativo el funcionamiento de las unidades, pues si bien la patrulla 

la pagó una unidad territorial con su presupuesto participativo, los policías se van a 

pagar con el dinero de todos los habitantes de Benito Juárez. 

Este proyecto ganó en 3 unidades territoriales, Merced Gómez, María del Carmen y 

Ampliación Nápoles. Sin embargo, las vecinas y los vecinos reportaron que no se les 

ha informado sobre qué sucedió con las patrullas, por lo que lo que los mismos 

vecinos hicieron solicitudes de información para conocer el funcionamiento, los 

costos, las placas y los oficiales asignados. 

El 22 de marzo la alcaldía, del 2023, la alcaldía les contestó que después de una 

búsqueda exhaustiva no se encontró la información solicitada. Aquí está la OIP, 

alcalde, y aquí está la respuesta que les están dando a los vecinos. La información 

que tuvo que reconvenir también esta contestación pues tiene que ver con la falta de 

información, a pesar de que la ley establece que los proyectos debieron ser 

concluidos en diciembre del 2022. 

Quisiera que por favor después de un año ahora sí nos puedan comentar qué es lo 

que pasó con estas patrullas, ya que el 15 de marzo del 2023 y abril del 2023 pues 

las contestaciones de información pública mencionan que no tienen conocimiento. 

En una comparecencia anterior la diputada Indalí le cuestionó por qué sus 

funcionarios no contestaban la información requerida en las solicitudes de 

información pública. Creo que es muy importante que usted que dirige la Alcaldía 

Benito Juárez, pues pueda también dar instrucción a los funcionarios, a las 

funcionarias, para que se le dote de la información necesaria a la ciudadanía. 
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En el tema específico de las cámaras de vigilancia, que escuché con mucha 

atención, de su exposición, estas cámaras que fueron compradas con presupuesto 

participativo de ejercicios anteriores, en marzo se hizo público que la Empresa Radar 

App fue denunciada públicamente por dejar inservibles las cámaras en Benito 

Juárez. Usted la contrató para actualizarles y darles mantenimiento. 

No queremos pensar mal, pero esta misma empresa, y lo tenemos en una 

contestación de información, es la misma empresa que le cuestionábamos a la 

Alcaldesa de Álvaro Obregón. 

Hay diversas denuncias que ahorita se las voy a entregar con mucho gusto en sus 

manos para que usted vea el tema de las cámaras. 

Por eso es muy importante que esta información pueda ser entregada de manera 

correcta. 

Yo quisiera que usted nos pudiese platicar, si no se tiene en este momento, por 

escrito, cuál fue la actuación de la empresa y qué procedimientos se iniciaron contra 

esta misma empresa por no haber cumplido con lo que se contrató. 

Algo muy importante y que no quiero dejar pasar, es el tema que tiene que ver con 

su funcionario público que hoy es prófugo de la justicia, el Director General de 

Planeación, Desarrollo y Participación Ciudadana, porque pareciera ser que estos 

inconvenientes que tienen que ver con el presupuesto participativo pues radican en 

varios temas no correctos. 

Quisiera preguntarle si usted considera que vale la pena hacer una revisión de las 

actuaciones de este funcionario público en materia de participación ciudadana. 

Mire usted, en todas las comparecencias anteriores le señalé posibles actos en 

perjuicio de la ciudadanía con la compra de insumos de baja calidad para las 

luminarias del presupuesto participativo, que duraban meses después de instaladas 

e incluso días e inclusive en esta comparecencia le enseñé el censo y la denuncia la 

hicieron los vecinos, pero hoy le pregunto a usted: ¿No cree que valga la pena hacer 

una revisión exhaustiva del presupuesto participativo 2020, 2021 y lo que le 

correspondió del 2022? 
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Porque mire, estos mismos expedientes que tengo aquí son los mismos que le 

entregué en su comparecencia pasada y no ha pasado absolutamente nada. 

Josefa Ortiz de Domínguez 2020, el proyecto de un sendero seguro y en 2021 

correspondiente a las luminarias los funcionarios de Benito Juárez quisieron 

convencer a los vecinos aceptar el cambio de su proyecto por luminarias individuales 

para domicilios, porque supuestamente la alcaldía ya las había adquirido y como no 

aceptaron los proyectos no se ejecutó. Aquí están las denuncias que hicieron los 

vecinos ante el órgano de control y la Secretaría de la Contraloría. 

Portales 2 Norte. Construcción de un salón de usos múltiples, y quiero hacer aquí un 

especial énfasis porque también escuché que para usted los grupos prioritarios son 

importantes como las adultas y los adultos mayores, y qué cree, que aquí vino una 

vecina a las puertas de este Congreso desesperada. 

¿Qué pasó en este de usos múltiples en asistencia del adulto mayor de Portales 2? 

Pues resulta que el presupuesto asignado era de 2 millones 999 mil 102 pesos y el 

proyecto está perfectamente diseñado, que también está en su alcaldía, porque los 

vecinos tuvieron la posibilidad de contar con asesoría; y pues resulta que la empresa 

les dejó solamente un techo de policarbonato en lugar de la loza. 

Yo le invito, alcalde, a que me acompañe y que vayamos juntos a revisar 

específicamente esta obra, porque inclusive se robaron infraestructura que no era 

parte de la casa de los adultos, de la supuesta casa de adulto mayor que se iba a 

construir porque pues no se construyó nada. Hay videos, hay bastantes muestras de 

esta cosa que pasó. 

Otro tema en Narvarte Poniente y Narvarte 2, 2021, las luminarias. Esto que igual le 

pregunté a usted en la comparecencia pasada, compraron luminarias, Narvarte 

Poniente, Narvarte 2, de estas luminarias, alcalde, el 80 por ciento que les entregaron 

no servían. Quisiera que nos pudieran comentar qué pasó. 

Así podemos seguir documentando la Colonia Miguel Alemán, la Colonia Postal. 

Todos estos expedientes que están aquí no son papeles, es gente que está atrás de 

ellos, son ciudadanas y ciudadanos que si piden esto es porque se requiere en su 

unidad territorial; y me parece que no se ha tenido la sensibilidad para poder 
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atenderlos de manera correcta. Esto mismo se lo pregunté en la comparecencia 

pasada y lo vuelvo a reiterar, en esta nueva comparecencia, porque insisto, no nos 

llegó ninguna información de lo que le pedimos la vez pasada. 

¿Ya tengo mi tiempo limitado, verdad? 

LA C. PRESIDENTA.- Ya, ya se pasó. 

LA C. DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOSA.- Reservo la demás información 

para la segunda ronda. 

Muchas gracias, diputada, diputado. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Jesús Sesma, por la 

asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad.  

EL C. DIPUTADO JESÚS SESMA SUÁREZ.- Gracias, Presidente. 

Alcalde Santiago Taboada, me da gusto que esté aquí, le mando un fuerte abrazo. 

Usted sabe que también, como nos lo dijo y nos lo pidió Federico Döring, nos 

conocemos desde hace muchos años, ya he tenido el gusto de compartir temas 

locales, como temas federales, y no me cabe la menor duda del profesionalismo que 

ha tenido para poder desarrollar sus obligaciones en estos temas para con los 

capitalinos. 

Los logros, pues evidentemente hay logros buenos que lo han llevado a repetir en la 

alcaldía, y hay todavía temas pendientes que seguramente usted lo sabe, se tienen 

que trabajar y sería soberbio de mi parte y soberbio de su parte si pretendemos decir 

que en cada una de las alcaldías se vive en una panacea. Creo que la utopía, aunque 

se pretende tener, en muchas ocasiones no por responsabilidad de usted, pero sí 

por la corresponsabilidad de todos los poderes, pues no se llega a tener lo que 

quisiéramos. 

Dicho todo esto, creo que lo que nos ha informado respecto a ciertas cuestiones en 

materia económica son importantes de decir que se han venido haciendo bien y en 

temas de bienestar social, como son los programas de la estancias infantiles, del 
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desarrollo integral de la niñez, el apoyo a jefas de familia, que ya nos explicó cómo 

son; el apoyo a personas adultas mayores, que si bien no están o adicionan a los 

programas que hoy tiene el Gobierno Federal y Local, creo que es importante; el 

apoyo a personas con discapacidad. 

También nos ha llamado mucho la atención el tema de la perspectiva de género y 

los derechos humanos, los talleres y los trabajos que ha hecho, como el tema que 

nos mencionó del edificio que tiene que ver con el apoyo a lo que son la atención a 

mujeres y niñas. Ese es un tema prioritario para el Partido Verde y seguiremos 

insistiendo que desde este Congreso tengamos este tipo de espacios como son las 

casas de emergencia y los refugios, como todos sabemos, pueden ser el diferencial 

entre la vida y la muerte de cientos de mujeres y no sólo en lo que corresponde a 

Benito Juárez. 

También hemos visto en su administración que tiene un fuerte compromiso con la 

cultura, es un tema que ya lo mencionó, los dos ejercicios que ha venido impulsando 

en el tema teatral y en el tema de los diferentes artes, es un tema que yo en lo 

personal lo he perseguido, lo he apoyado en tema personal y como partido. 

El Partido Verde siempre estará pendiente en temas medioambientales y por eso 

también reconozco algunas acciones que ha hecho como en el mes pasado, el 

Parque Lineal de la Colonia del Valle, el inicio que se dio desde el mes de marzo en 

el plan de la reforestación de 14 parques y la entrega del paraque se hizo en la 

Colonia Xoco. 

Un asunto que merece una mención especial es el Hospital Veterinario Público, que 

ya lo mencionó, que brinda atención médica y quirúrgica a animales de compañía de 

manera gratuita. Si no mal recuerdo, tiene, dijo que se habían apoyado a más de 3 

mil animales de compañía en diferentes circunstancias. Creo que esto, de 7 mil, creo 

que esto es muy importante y veremos que se multiplique en toda la ciudad. 

Nosotros hemos propuesto iniciativas para que tengan esa obligatoriedad las 

alcaldías de tener estos centros, nosotros los llamamos en nuestra iniciativa “zonas 

de resguardos”, que creo que debe ser muy importante, porque sí es un caos el tema 

de animales de compañía que están en abandono. 
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También sabemos que existen algunos pendientes, alcalde, y áreas que requieren 

de atención especial en situaciones muy puntuales que los vecinos nos han 

compartido para poder gestionar y darle solución a los mismos. Uno de ellos la 

acumulación de basura que se da en algunas calles de la Colonia Del Valle o la falta 

de mantenimiento en algunas cuestiones de infraestructura. 

Quiero decirle, alcalde, que así lo hemos hecho con todos los alcaldes que lo 

antecedieron, las alcaldesas en particular, nosotros hicimos una encuesta a nivel 

Ciudad de México bastante amplia, en donde nos reflejan la perspectiva que tiene la 

ciudadanía respecto a la alcaldía. Esto no quiere decir que los datos que vaya a decir 

sean, digamos, fidedignos, pero es el sentir de los ciudadanos en la alcaldía y creo 

que es importante que usted lo sepa para que puedan trabajar en estos puntos que 

pueden ser oportunos, que es el mantenimiento de árboles en áreas verdes y el 

bacheo y pavimentación.  

En algunas otras alcaldías evidentemente se aumentan las áreas de oportunidad, 

pero estos dos digamos que están en la media. El bacheo y pavimentación no está 

en la media, pero en las anteriores que le estoy mencionando, que son el 

mantenimiento de árboles y áreas verdes sí es importante que cuando menos si se 

está haciendo se diga, porque la percepción ciudadana de los habitantes de Benito 

Juárez pues todavía lo tienen ahí como un tema pendiente. 

Otro tema que la gente de la demarcación nos ha pedido que demos respuesta es el 

suministro de agua potable. Sé que no es un tema particularmente responsable del 

alcalde, pero sí quisiera saber cuál es el trabajo que se está haciendo en 

coparticipación con el Gobierno Central para poder estar viendo esto, porque mire, 

no entiendo, y esto es algo bien importante, cómo nos hemos quejado de que no hay 

agua potable o que no llega el agua en todas las alcaldías de la ciudad y no hemos 

podido en este Congreso aprobar nada que tenga que ver con esto. 

Yo llevo más de 5 iniciativas y algunos diputados amigos míos me han informado 

que por culpa de que otros diputados no quieren sacar esas iniciativas pues no 

pasan. 
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El obligar que todos los edificios, tanto del Gobierno Central como de las alcaldías 

tengan la captación de agua pluvial o que todo lo que se está edificando, porque se 

está edificando, tenga ese tipo de sistemas; y sabemos que cada año va a venir un 

caos de agua y somos incapaces de dar herramientas legales para poder ir evitando 

este deterioro. 

Entonces no sé si usted en sus propias edificaciones que le corresponden a la 

alcaldía tiene planeado hacer algún tipo de instrumento para poder hacer esas 

captaciones de agua pluvial, que aunque no lo mandate ni sean de carácter 

obligatorio sí puede ser una aportación por parte de la alcaldía para con el medio 

ambiente. Creo que eso sería muy importante.  

No se puede negar que Benito Juárez es bien conocido por su alcaldía en otros 

servicios públicos de calidad, pero últimamente han surgido muchas quejas, alcalde, 

de los vecinos, sobre el deterioro, repito, de algunas vialidades de la demarcación. 

Creo que sería importante nos informe si se va a hacer, sé que es poco el dinero que 

hay, pero cuáles son las prioridades, lo prioritario que tiene para este año. 

Por otro lado, aunque ya mencioné algunas acciones de su administración, quisiera 

retomar el tema de la violencia de género, porque los índices siguen siendo muy 

preocupantes, y no me refiero sólo a Benito Juárez, sino a todo el país, por lo que es 

una obligación de todos hacer acciones contundentes y quisiera saber cómo 

podemos hacer esta mejora para poder dar estas condiciones para las mujeres y los 

hijos, niñas y niños, para poder ayudar. 

Mire alcalde, sé que ha sido muy polémico todo y nosotros en el Partido Verde vamos 

a ser muy institucionales. Yo sé perfectamente, tengo aquí en mi mano los resultados 

de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de la Ciudad correspondientes al 

ejercicio 2021, veo ciertas recomendaciones, 9 observaciones que se le dieron y 

estoy convencido que pues alguna contestación ha de tener. 

Me voy a permitir, gracias, Presidenta, irme a 11 o 12 minutos como mis compañeros. 

Gracias. 
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Sé que algunas de estas contestaciones seguramente las va a hacer, creo que es 

muy largo y por el tiempo que la Presidenta nos da o el formato, porque no es la 

Presidenta, pues es imposible. Nosotros estaríamos enviándole esto por escrito. 

Yo sí quiero decirles a todos mis compañeros aquí presentes, porque algunos me 

han escuchado en las anteriores participaciones y otros no, creo que estamos por 

comenzar un periodo muy difícil político partidista, sin embargo tenemos una 

obligación como legisladores. Estos problemas político partidistas que tienen que 

tener un área y tenemos que ser sensibles, no debemos de llevarlos a un terreno 

donde nos impida poder avanzar como legisladores. 

Hablo de los adjetivos y de las connotaciones que notros pudiéramos poner, y lo digo 

con todo respeto con mis compañeros, porque yo seré un fiel protector de las 

verdades, yo sé del trabajo que ha hecho la Fiscalía y sé del reconocimiento y sé del 

trabajo que usted ha hecho y eso no dejará de quitarme el reconocimiento a la buena 

labor que ha hecho. Creo que los adjetivos que se les ponen tanto a los actores 

públicos, pues eso ni ayuda ni abona nada en la política.  

Yo he sido una persona que ha sido investigada, yo, particularmente yo, y yo sé que 

cuando nadie debe nada, nada debemos de temerlo, y yo solamente le pido, como 

siempre lo ha hecho, una posición muy institucional para lo de su caso. Nosotros no 

venimos a mencionar esos temas en una comparecencia que tiene que ver con los 

resultados de su gestión y solamente le queremos decir que si está en nosotros 

poder ayudar para que la gente de Benito Juárez pueda vivir mejor, lo vamos a hacer 

y seremos críticos de las cosas que no se estén haciendo. 

Pero le agradezco de antemano todo el trabajo que ha hecho y los resultados lo 

avalan y espero que podamos hacer en conjunto más por y para los ciudadanos que 

viven en su demarcación. 

Muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Diputada María de Lourdes Paz, por favor, tiene el uso de la 

palabra. Adelante. 
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LA C. DIPUTADA MARÍA DE LOURDES PAZ REYES.- Muchas gracias, diputado 

Presidente. 

Muy buenas tardes tengan todas y todos. 

Nos encontramos en este importante acto de rendición de cuentas para velar por el 

cumplimiento al derecho a la información de las y los ciudadanos. 

En el informe presentado por usted, alcalde Taboada, muestra los logros y los 

avances de su gestión y en su alcaldía. Sin embargo, lo que no nos dice, y es lo que 

la gente realmente necesita saber, es el por qué la Alcaldía Benito Juárez no ejerció 

el recurso que le fue asignado para las y los damnificados del sismo del 2017, a 

efecto de que se llevara la reconstrucción de los inmuebles que sufrieron daño 

estructural y para las familias de quienes lamentablemente perdieron la vida 

Es que no solamente no se hicieron las labores de reconstrucción que eran debidas, 

sino que se perdieron vidas humanas por este suceso, ya que ocurrieron por los 

actos de corrupción en materia inmobiliaria que desde hace 12 años comenzaron a 

edificarse en la Alcaldía Benito Juárez y que fueron perpetrados durante las últimas 

administraciones, dígase la de Mario Palacios, la de Jorge Romero, la de Christian 

Von Roehrich, hasta la suya. 

Por eso hay que repetir hasta el cansancio, la corrupción mata, y hoy lo estamos 

viendo de una manera directa en esta alcaldía. 

Esta estrategia inmobiliaria corrupta de los servidores públicos en contubernio con 

las empresas constructoras y desarrolladores inmobiliarios desataron este boom 

inmobiliario trayendo consigo una crisis en la prestación de servicios fundamentales 

como el suministro de agua potable, atentándose contra los derechos de las y los 

ciudadanos. 

Un ejemplo de ello es la construcción de las torres de departamentos como el 

Complejo City Towers en Santa Cruz Atoyac, donde se construyeron un total de 806 

departamentos cuando por la SEDUVI sólo se habían autorizado 752, y ello sin los 

permisos correspondientes, quedando demostrado que su alcaldía es la cuna del 

cártel inmobiliario. 
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Dicha red de corrupción comenzó a ser investigada en el mes de agosto del 2021 y 

hoy el ex alcalde y ex coordinador de los diputados panistas de este Congreso de la 

Ciudad de México se encuentra en la cárcel, toda vez que está en investigación el 

paradero ni más ni menos que de más de 200 millones de pesos otorgados a la 

alcaldía para que fueran destinados a la reconstrucción. Recursos que fueron 

malversados y utilizados por las tres empresas fantasma, cuya función principal era 

el desvío de los fondos que se autorizaron para las familias que perdieron sus 

viviendas y para los familiares, que como ya dije, perdieron la vida en la Alcaldía 

Benito Juárez durante el sismo del 2017. 

Es por ello que le pregunto, alcalde: ¿Acaso usted no considera sospechoso que la 

documentación sobre el manejo de los permisos otorgados por el entonces Director 

General Víctor Mendoza, hoy prófugo, se hayan perdido en una inundación por 

lluvias atípicas, siendo que esta se encontraba bajo techo? ¿Acaso no se le hace 

sospechoso que el hoy diputado federal Luis Mendoza sea hermano de ese Víctor 

Mendoza que es su Director hoy prófugo y que este sea el aspirante a sucederlo a 

usted en esa alcaldía? 

También hemos sabido de diversas quejas presentadas por vecinas y vecinos de su 

demarcación referente a las irregularidades en los trámites presentados ante la 

Ventanilla Única, dada la inoperatividad con que a través de la misma se da 

respuesta a las solicitudes de la gente, siendo atribuido a la existencia de 

mecanismos de extorsión. Siendo así que estos trámites en la mayoría de sus casos 

presuntamente reciben respuestas negativas, no obstante que los mismos son 

autorizados cuando se le ofrecen recursos a cambio. 

Alcalde, en este sentido también queremos preguntarle: ¿Por qué no se ha llevado 

a cabo la mesa de trabajo solicitada por el Concejo de la Alcaldía Benito Juárez a 

efecto de abordar dichas irregularidades y proponer la modernización de los 

procedimientos que se lleven a cabo en esa Ventanilla Única para dar respuesta 

oportuna, adecuada y eficaz a la ciudadanía? 

De igual forma, en cuanto al comercio en vía pública, se ha visto un incremento de 

los costos por los espacios públicos para esa actividad por parte de los encargados 
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de vía pública, por lo que las y los comerciantes se han quejado de que son 

materialmente defraudados por los inspectores, además de que se señala que el 

personal actúa sin las identificaciones y las credenciales oficiales correspondientes: 

¿Qué nos puede decir al respecto, alcalde? 

Es cuanto, diputado Presidente y diputada Presidenta. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Víctor Hugo Lobo 

Román, por el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática. 

EL C. DIPUTADO VÍCTOR HUGO LOBO ROMÁN.- Un minuto menos que el 

diputado Sesma. 

Licenciado Santiago Taboada Cortina, Alcalde en Benito Juárez, sea usted 

bienvenido a esta incipiente soberanía que usted conoce muy bien, pero que hemos 

intentado fortalecer y por supuesto en este ejercicio nos da mucho gusto, siempre lo 

he dicho, cuando hay un servidor público profesional, comprometido y que nos 

entrega, he de decirle que es el informe más completo que hemos recibido y 

detallado, situación que se agradece y habla de la seriedad y el profesionalismo con 

el que trata estas sesiones y el respeto que le da a este Congreso. 

En primer lugar quiero reconocer a nombre del grupo parlamentario del Partido de la 

Revolución Democrática la política social que ha llevado a cabo, independientemente 

de la visión ideológica que lo impulsó a usted y que es de los pocos espacios que no 

fuimos juntos, pero sabemos que más adelante sí. 

Sabemos que hubo una plataforma muy importante y muy interesante de izquierda 

que tenemos que reconocer y que tenemos que agradecer. Programas como el 

Programa de Adultos Mayores que mientras la Ciudad de México lo desapareció, y 

hay que decirlo, porque lo desapareció, se remitió el recurso a la Federación para 

que sea la Presidencia quien parezca que les entrega a los adultos mayores, la 

Ciudad de México dejó de entregarle a los capitalinos. Cuando se supone que tenían 

que recibir doble, pues ya no reciben doble los capitalinos porque se canceló lo que 

por ley habíamos hecho desde el PRD, pero usted lo rescató, siendo un proyecto 

ideológico de centro derecha rescató este programa y lo tenemos que reconocer y lo 

tenemos que felicitar.  
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Un programa importante también que rescató y que también se canceló en la ciudad 

es el Programa de Apoyo que conocíamos en la ciudad como Médico en Tu Casa y 

que usted lo ha llamado Salud BJ, en el que entrega medicamentos y realiza estudios 

de laboratorio a las familias que más lo necesitan. Ahí me gustaría conocer un poco 

de este programa de Salud BJ que entrega medicamentos gratuitos y hace análisis 

clínicos, cómo viene funcionando, cuánto destino alcanza, porque sería muy 

importante que otras alcaldías replicaran un programa importante y noble. 

El Programa de Útiles Escolares que viene entregando, por supuesto también un 

proyecto creado también en las ciudades de la izquierda y que tenemos que 

reconocer y por eso no podemos escatimar ningún resultado.  

El Programa de Apoyo de Mastografías, también un programa que se quitó en esa 

condición de desaparecer programas exitosos en la Capital y que usted ha 

rescatado. Ahí le haríamos la invitación de que hizo una fusión importante con 

FUCAM, entiendo, no tenía el dato, es con FUCAM, pero bueno, ahí tal vez en este 

orden de ideas pues habrá que proyectar. 

Seguramente, y no quisiera verlo así, pero tal vez sea de las últimas comparecencias 

que lo vemos aquí como alcalde, creemos que así será y por eso queremos 

encargarle que dejemos proyectada tal vez la construcción de una clínica en este 

tema de mastografías porque sería muy importante que quien  estamos segundo lo 

va a suceder podría implementar un programa tan exitoso que garantiza y salva vidas 

y que en algunos lugares lo hicimos, creamos una clínica y no necesitamos de estos, 

de acuerdo con FUCAM, sino se puede desarrollar mastógrafos como lo viene 

haciendo, lo atendió muy bien, pero bueno, también creemos que se puede hacer 

como ha hecho clínicas veterinarias y muchas clínicas que viene realizando, tal vez 

dejar proyectado uno de estos importantes espacios. 

Quisiera de manera muy puntual entrar en dos temas, primero creo, reconozco el 

esfuerzo que se ha hecho para el tema de reconocimiento policial, aquí si nos pudiera 

comentar un poco, veo que habla de la evaluación que se hace de diferentes 

instancias de coordinación con la Fiscalía, entiendo, la Procuraduría en su momento, 

para resolver el tema de ir ayudando a MP, peritos y todo este reconocimiento: ¿Qué 



31 

 

instancias está ayudando la alcaldía? Porque revisamos que capacitan, que forman, 

pero también entregan reconocimientos, y creo que el incentivar y reconocer a los 

oficiales creo que es una condición muy acertada porque también ellos para sus 

familias el hecho de recibir un reconocimiento, arriesgar la vida por los ciudadanos, 

pero recibir un reconocimiento creo que es muy noble y por eso es si nos pudiera 

platicar en ese sentido. 

También vemos con muy buenos ojos el tema de inteligencia policial. Nos habla de 

unos arcos, pero también vemos que unas patrullas tienen detector e identificador 

de placas, creo que la investigación es muy importante. 

Quiero decirle que el tema de darle elementos de investigación a la seguridad fue un 

gran acierto que hicimos este Congreso, le dimos facultades al Secretario de 

Seguridad para que tuviera capacidad e investigación, análisis de datos, que usted 

lo está asumiendo. 

No es como otros alcaldes que dicen “no me toca” y andan buscando cómo no le 

toca, aunque luego le echan la culpa de cosas que no le toca, pero luego le toca 

cargar, como ahorita escuchábamos a quien me antecedía, que le echaban la culpa 

del 2017 cuando usted no era alcalde. 

Pero también de repente, y vale la pena el espacio porque se mencionó, en donde 

mencionan que la verificación y el tema inmobiliario, vale la pena, quiero 

mencionarlo, porque quienes hemos tenido la oportunidad y la responsabilidad de 

servir al frente de una alcaldía o jefatura, tenemos muy claro que la facultad para 

verificar por uso de suelo le corresponde al Instituto de Verificación Administrativa y 

no a las alcaldías, hasta hace muy poco; y la autoridad que emite el acto es la 

autoridad obligada a revisar que se cumpla. 

¿Quién otorga un uso de suelo? La Secretaría de Desarrollo Urbano. 

¿Quién debe de verificar que cumpla lo que entregó? Pues la Secretaría de 

Desarrollo Urbano, no lo tiene que verificar otra instancia. 

Por lo que cuando culpan a alguien que no verificó el documento que entregó otra 

dependencia, pues es verdaderamente irresponsable. 
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Hay que decirlo de manera muy clara, las alcaldías no realizan ninguna autorización 

de construcción, ninguna, todas las autorizaciones que reciben son de dependencias 

centrales y solamente reciben una manifestación que deben de revisar que cumpla 

con los requisitos. Si la presentan en forma, pues solamente la registran, y tampoco 

pueden entrar a verificar una obra porque no tienen facultades para entrar, si entran 

asumen responsabilidades fuera de la norma porque el único que puede entrar a una 

obra a revisar es el INVEA, si entra un alcalde, si entra un jefe delegacional, está 

violentando algo que no le toca. 

¿Es cierto? Si alguien tiene una duda, así es. 

Pero vale la pena ir desmitificando esa idea porque de repente así como le toca 

asumir unos temas que no, también hay que decir, no digo que no haya pasado 

cosas ni estoy pretendiendo prejuzgar, pero no podemos culpar a los alcaldes, jefes 

delegacionales o a los funcionarios de lo que no estrictamente está marcado por ley, 

y si algo tenemos que cambiar en la ley nos corresponde a nosotros y no a los 

alcaldes. 

Por eso en ese sentido reconocer lo que se ha hecho en materia de seguridad y que 

nos pudiera decir. 

Veo con muy buenos ojos el hecho de que nos menciona en su informe que 

denunciaron o que hay cuatro policías que les detectaron irregularidades en su 

actuar y los sancionaron. A ver si nos pudiera precisar por qué no se hace de la vista 

gorda y si no los señala y ponen de manera muy clara cuáles son las condiciones 

que tienen estos policías que no cumplieron de manera apropiada con su 

responsabilidad. 

No quisiera extenderme demasiado, creo que me faltan unos minutos, voy bien, me 

faltan 3. De acuerdo con Sesma, con mi compañero Jesús Sesma, él que ya sentó 

precedente en esta, si no, me voy a ver mal, como que se me acabaron los 

conceptos. 

Concluyo en esta idea, revisando, nos platicaba mucho de la inversión que se viene 

realizando en materia de deportes, en materia de infraestructura. Creo que ahí hay 

que acentuar un poco más este año y tal vez el siguiente. 
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Nos platicaba que el 20 por ciento del margen de maniobras se da para 

infraestructura social, porque a lo mejor en el global tendríamos que estar 

incrementando un poco este rubro. Ahí mencionarle: ¿Qué acciones hemos 

realizado en materia cultural? 

Que creo que es un tema que habría que ver. Después de la pandemia se dieron 

una gran cantidad de cuestiones de espacios cerrados, de espacios que dejaron de 

funcionar, pero bueno, revisando un poco el informe muy amplio que nos da, me 

dieron dudas para conocer lo que en materia cultural se ha venido desarrollando 

pospandemia. 

Por sus gentiles respuestas, muchas, muchas gracias. 

No sin antes reconocer el extraordinario trabajo que como alcalde viene realizando 

al frente de Benito Juárez. Enhorabuena y que sigan los éxitos. 

Gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Diputado Jhonatan Colmenares, del Partido Revolucionario 

Institucional, tiene el uso de la palabra. 

EL C. DIPUTADO JHONATAN COLMENARES RENTERÍA.- Gracias, diputado. 

Saludo a todas mis compañeras y mis compañeros. 

Maestro Santiago Taboada, bienvenido a esta soberanía. Nos da mucho gusto 

tenerte aquí. 

Agradezco a mi grupo parlamentario por dejarme posicionar. A nombre de mi 

coordinador y compañero el diputado Ernesto Alarcón, que te manda un saludo, le 

fue imposible estar pero recibimos tu informe referente a las actividades realizadas 

por la administración a cargo de la Demarcación Benito Juárez. 

En su informe resaltamos el trabajo de la remodelación de los mercados públicos 

como son Mixcoac, Lázaro Cárdenas y Portales Zona, lo que permite brindar centros 

de abasto de mayor calidad para nuestras vecinas y nuestros vecinos. 

En cuanto a materia de protección civil, también me pidió darte el mensaje mi 

compañero Ernesto Alarcón, que se llevó un grato sabor de boca cuando acudió a 
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uno de los cursos de mucha calidad para que todas las capitalinas de Benito Juárez 

puedan tener mayor información en caso de sismos y este tipo de incidentes. 

Ahora bien, una de las problemáticas que más nos llama la atención, y te lo digo 

también como vecino de Coyoacán, que tenemos frontera en las alcaldías, es el gran 

porcentaje de capitalinas y capitalinos que pasan por las vialidades de Benito Juárez. 

Entonces nos gustaría saber cuáles son las mejoras, cuál sería la inversión que se 

destinará a las vialidades, porque no solamente los benitojuarences son los 

beneficiados, sino gran parte de la población al ser parte del corazón de la Capital. 

También vimos gratamente lo que se está haciendo en temas de los centros para 

prevención de violencia de género hacia las mujeres y los puntos violeta. Si nos 

pudieras ahí profundizar un poco cuál ha sido la efectividad, lo eficiente y en 

porcentajes, porque es un tema que nos preocupa muchísimo, las mujeres, que se 

sientan protegidas, es uno de los compromisos que tenemos, así que te lo 

agradeceríamos mucho. 

Trataré de ser muy breve para que mi amiga Lulú no me regañe y así que podamos 

avanzar.  

LA C. PRESIDENTA.- Tiene 3 minutos. 

EL C. DIPUTADO JHONATAN COLMENARES RENTERÍA.- Se los dejo a otro 

compañero, amiga. 

Entonces esas de momento serían las dos preguntas que te envía nuestro amigo el 

coordinador Ernesto Alarcón. 

Es cuanto. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Héctor Barrera, por el 

grupo parlamentario del Partido Acción Nacional. 

EL C. DIPUTADO HÉCTOR BARRERA MARMOLEJO.- Muchas gracias, diputado 

Presidente, que hoy funge como Secretario, y diputada Presidenta. 

Maestro Santiago Taboada Cortina, sea bienvenido a este recinto, a tratar este tema 

de rendición de cuentas en un ejercicio democrático y en donde usted nos dio a 
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conocer en esta comparecencia de forma puntual, muy puntual y temática, todos y 

cada uno de los rubros. 

Por eso es importante que las intervenciones de todos y cada uno de nosotros sean 

relativas a este informe que usted nos hizo llegar y en ese entendido en relación al 

desarrollo económico, inclusión y bienestar social, obras de infraestructura urbana, 

verificación administrativa, acciones en materia de protección civil, derechos 

humanos, equidad de género y perspectiva de género, áreas de atención ciudadana, 

acciones previstas o programadas en materia de transparencia, concejo, seguridad 

ciudadana, programa de gobierno, cultura, asuntos laborales, trabajo y previsión 

social y deporte. 

Y en ese entendido, ajustándome a los temas que se están previendo y que usted 

nos compartió o nos sigue compartiendo en esta comparecencia hablo del tema del 

desarrollo económico. Qué importante es que en su administración, cuando 

acabamos de vivir un problema tan complicado como lo es la pandemia, haya 

decidido dedicar recursos a la rehabilitación de los mercados públicos para fortalecer 

la economía, para reactivar la economía y para generar fuentes de empleo.  

Creo que esto es muy significativo y muy importante, sobre todo porque hemos visto 

que se han incendiado mercados, que ha habido problemas difíciles en toda la 

Ciudad de México y en los más de 326 mercados hay un dictamen que en muchos 

casos y la gran mayoría deben ser rehabilitados. 

También qué importante política pública desde el inicio de su administración, y 

preguntar si va a seguir dentro del año 2023, el rescate que hizo de las estancias 

infantiles, el apoyo a las madres y padres que se dedican a trabajar, que tienen que 

salir de sus hogares y tienen que tener un espacio digno en donde puedan estar sus 

hijos. Para mí es importante saber si este programa va a continuar en su 

administración y en su demarcación. 

Infraestructura urbana. Para vivir bien y “Benito”, en la alcaldía Benito Juárez se 

tienen los parques dignos para que la gente y las familias tengan un sano desarrollo, 

un lugar de esparcimiento en donde convivan. Y usted ha sido testigo, muchas y 

muchos de nosotros que hemos ido a estos parques, que hay muchas y muchos 
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vecinos de la Ciudad de México que deciden acudir a estos parques por su buena 

calidad, por su seguridad y porque también disfrutan de este tipo de espacios para 

poder convivir con su familia principalmente. 

Hay algo que sin lugar a dudas le toca en infraestructura educativa a otras 

autoridades, más sin embargo creemos que con una gran responsabilidad y una 

altura de miras usted ha asumido el compromiso con los jóvenes y los niños de la 

alcaldía Benito Juárez para dignificar estos planteles educativos, porque hemos sido 

testigos que acudir a estas escuelas públicas en muchas ocasiones no están en las 

mejores condiciones. No podemos exigir jóvenes o niños de excelencia si no tienen 

un plantel educativo digno en donde puedan recibir sus estudios y sus 

conocimientos. 

En el rubro de protección civil, qué bueno que haya firmado el convenio o el 

compromiso para desarrollar y fomentar la resiliencia, es importantísimo, como el 

Consejo de Resiliencia, que también se llevó a cabo en la Secretaría de Gestión 

Integral de Riesgos y de Protección Civil.  

Es importante que se le apueste a la prevención, que se le apueste a la cultura de 

resiliencia, es importante que se actualicen los Atlas de Riesgo, como ya nos lo 

compartió, porque es el único mecanismo efectivo para el cuidado, para la protección 

del patrimonio y para la salvaguarda principalmente de vidas, que creo que esto es 

muy significativo. 

Dentro de las políticas públicas, también siguiendo con este orden y estos temas, la 

seguridad ciudadana. Usted también ahorita nos habló, alcalde, de la estrategia de 

los microcuadrantes, que hoy lo decimos fuerte y claro, con coordinación, con 

comunicación, con inteligencia, con inversión a la seguridad que ha tenido la alcaldía 

que usted administra, se ha logrado, a través de diversas, el INEGI, la percepción de 

inseguridad en la Benito Juárez es mucho menor que en muchas otras alcaldías 

afortunadamente.  

Estos mecanismos detectores de rostro, detectores de placas, estos mecanismos de 

microcuadrantes, estos estímulos, equipamiento, inversión en patrullas, inversión en 

infraestructura para también dignificar al policía, para reconocer su esfuerzo, para 
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reconocer su trabajo, y eso da resultados, la interlocución, la comunicación, la 

inversión en el C2. 

Ya vimos ahorita en su presentación los resultados que han arrojado las detenciones, 

cuando hacen este efecto cucaracha o tratan de hacer este efecto cucaracha los 

delincuentes, asaltan en una alcaldía, se trasladan o se van a otra, deberíamos de 

ampliar y potencializar el tema de los arcos detectores, deberíamos de replicar las 

políticas públicas de seguridad, en donde haya interlocución, comunicación, 

coordinación con todos los órdenes de gobierno, con el Secretario de Seguridad 

Ciudadana y con las diferentes autoridades para llegar a un buen puerto en beneficio 

de los benitojuarenses. 

Simplemente, alcalde, reconocer su esfuerzo, su trabajo, su responsabilidad, su 

compromiso con los benitojuarenses, obvio, siempre habrá un abanico de 

oportunidades para poder seguir trabajando y atendiendo a todos y cada uno de los 

habitantes de la demarcación que usted atiende. 

Por sus respuestas, muchas gracias. Es cuánto, diputado.  

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Fernando Mercado, por 

el grupo parlamentario de MORENA.  

EL C. DIPUTADO JOSÉ FERNANDO MERCADO GUAIDA.- Gracias, Presidentes. 

Bienvenido, alcalde; bienvenidos todos los funcionarios que hoy nos acompañan, 

concejales. 

Antes de entrar en materia, yo sí quisiera no estar de acuerdo con el diputado 

Barrera, Lobo y Sesma, que hacen un esfuerzo porque pues hablemos del 

documento que usted nos presentó y que nos dicen que no hablemos de otra cosa, 

pero a los que nos ven en las redes o los que vean esta comparecencia después, 

éste es un muy buen momento, es de las pocas oportunidades que tienen nuestros 

funcionarios públicos para preguntar y para saber estos temas que se manejan en la 

opinión pública sus respuestas. 

Yo lo he visto a usted en muchos medios de comunicación hablando del tema 

inmobiliario y a su participación o, en lo que usted dice, no participación. Yo creo que 
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estas son las oportunidades para resolver dudas, para aclarar y para poder hacer un 

análisis de lo que está sucediendo. 

Yo empezaría preguntando, cuestionando, usted ha dicho que es un tema que no le 

vincula a usted, es un tema del pasado, pero también es un tema político generado 

por la Fiscalía y generado por el Gobierno de la Ciudad.  

Yo estaba revisando, está en Google, es muy fácil, lo pueden hacer ahora, la primera 

nota que hablaba de esto, de lo que hoy corrobora la Fiscalía y lo que corroboran 

muchos vecinos de su alcaldía, es del 2014 en el diario La Razón; luego en el 2015 

un reportaje bastante completo de Punto de Partido, de Noticieros Televisa; luego en 

el 2017, El Financiero, BBC News, Eje Central; 2018, La Razón, Nexos y  Gato 

Pardo; 2019, El Universal, usted ya era alcalde; 2021, Reporte Índigo; 2022, El País. 

No hablo del 2023 porque son una cantidad de notas impresionantes. Esto es por 

parte de la prensa. 

Por la parte de los vecinos, que son los que han denunciado este tema desde hace 

muchísimos años hasta recientes fechas, hasta la fecha, hasta el día de hoy, 

tenemos información de transparencia, entre 2012 y 2023 mil 228 denuncias en la 

PAOT por temas de construcciones ilegales y de violación al uso de suelo, de las 

cuales 663 ya son de sus administraciones y, para que no diga que es un tema 

político y lo quieren descarrilar de su afán o su interés de ser candidato, en el 2019, 

cuando usted no había dicho nada, solamente son 109.  

Esto es lo que los vecinos llevan años en la opinión pública, en las redes, en las 

instancias, no sé cuántas de éstas habrá en la Fiscalía, denunciando esta realidad 

de abuso de las autoridades y de complicidad con los desarrolladores inmobiliarios 

que han afectado a 53 colonias en la alcaldía Benito Juárez. 

El proceso que sí se inicia ya con la Fiscalía es un proceso muy desafortunado, que 

yo creo que iba a terminar pasando de alguna manera. Cuando estalla una lavadora, 

cuando hay un problema en un predio de Avenida Coyoacán y resulta que un 

exfuncionario de nombre René Aridjis tenía ahí dos departamentos, se inicia la 

investigación, esto recién en el 2021.  
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Yo quiero decir que el trabajo que está realizando el día de hoy la Fiscalía es un 

trabajo de justicia para los vecinos que llevan años denunciando este tema y que la 

administración del Gobierno de la Ciudad anterior no hizo nada al respecto, hoy se 

tienen pruebas para dar un paso adelante.  

Lo que está haciendo la Fiscalía es presentarnos este modus operandi al estilo 

siciliano que tiene dos formas muy claras de operar: una, esto de cambiar 

departamentos por permisos de construcción o por exceder los usos de suelo, y el 

otro este tema de simular contratos para que las empresas, los desarrolladores 

realicen obra pública de mantenimiento o reparación, con el caso de la 

reconstrucción, a cambio de que puedan construir y después los gobiernos de Benito 

Juárez, la alcaldía lo que hace es presentar un contrato, clavarse esa lana y estos 

delincuentes dársela a sus jefes. 

¿De qué tamaño es esta operación? Para los que nos ven afuera. Imagínense 264 

pisos irregulares en 53 de las 56 colonias, más o menos mil departamentos y un 

negocio tasado más o menos en 7 mil millones de pesos. No solamente representa 

muchos actos ilícitos y representa algo escandaloso, no son delitos sin víctimas. 

El caso particular de Zapata 56, un edificio recién construido donde murieron 

personas, el patrimonio de muchísimas personas que, como bien decía mi 

compañera Lourdes Paz, no fue reparado con el recurso público que se destinó para 

ello en el momento de la reconstrucción, más los problemas de agua, de movilidad, 

la tala indiscriminada de árboles, no sé cómo los compañeros del Verde Ecologista 

hoy están muy enojados por eso.  

El discurso que hemos escuchado en la tribuna y en los medios es éste de que es 

una persecución hecha por los carnales. Esto sí quiero dejarlo clarito, “carnales” los 

Von Roehrich, “carnales” los Mendoza, “carnales” los Aridjis y los Vizcaino, no lo digo 

yo, lo dicen sus actas de nacimiento, son hermanos, más los carnales amigos que 

tienen operando dentro y fuera de la alcaldía para que este modelo, insisto, siciliano, 

vertical, muy en la secrecía, siga el día de hoy.  

Usted intenta desmarcarse de esta forma de operación diciendo que no le toca 

porque tiene que ver con los gobiernos anteriores.  
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Yo quisiera manejar algunos puntos y que usted ahorita me pueda contestar en estos 

usted qué opina, primero porque forma parte de esta familia política que diseñó y 

operó esta manera corrupta que termina haciéndole daño a los vecinos de la alcaldía; 

en segundo lugar porque usted mantuvo a funcionarios cuestionados, ya señalados 

en los medios de comunicación, que venían de otras administraciones, como el caso 

de Víctor Manuel Mendoza, que es hermano de un diputado federal miembro de este 

grupo político y de su partido, y hoy está a la fuga como muchos otros. 

Porque usted incorporó a nuevos elementos, a nuevos protagonistas, ya estamos en 

la segunda parte de la película, como Adelaida García, que hoy está en prisión, o 

como Emilio Sordo Zabay, que también ya tiene señalamientos muy claros, insisto, 

ya algunos con procesos bastante sólidos.  

Porque usted sigue operando con empresas, su gobierno, como Comercial Díaz 

Mendoza, como Diseños y Construcciones JP, Constructora Tezabal, que tienen 

estos señalamientos de gobiernos anteriores y que se mantienen en el suyo. 

Porque lo último de la semana pasada o hace unos días, porque ya hay un 

empresario que está denunciándolo a usted, que ya no tiene que ver con el pasado, 

y donde lo vincula con estos actos de corrupción, con este esquema de simular 

contratos para que se lleven un beneficio económico a partir de la extorsión.  

¿Aquí cómo podemos decir que es un tema de persecución política, cuyos asuntos 

tienen que ver con denuncias de vecinos, con reportajes de medios que tienen más 

de diez años? 

¿Cómo podemos hablar que es un tema en el cual se busca afectar políticamente 

sus aspiraciones para el 2024, cuando la documentación, cuando las pruebas y 

cuando los vecinos afectados llevan lustros señalando estos actos, que la Fiscalía 

no inició un proceso hasta que tuvo una prueba no por una coincidencia, iba a 

terminar pasando, tienen tantos departamentos en Benito Juárez que el día que 

pasara cualquiera cosa seguramente iba a ser alguno de ustedes, y a partir de ahí 

se inicia una investigación que hoy tiene a los primeros responsables en la cárcel, 

después de que algunos se fugaron. 



41 

 

El tema aquí es: ¿Qué pruebas nos trae que no se hayan mojado en sus 

inundaciones para comprobarnos que todos esos edificios, que todos esos pisos, 

que este negocio de 7 mil millones de pesos usted no tiene nada qué ver? ¿A cuántas 

personas denunció usted en Contraloría cuando empezó su gobierno? ¿Cuántas 

acciones penales, a cuántas personas corrió? ¿Qué hizo en el momento desde el 

2018 que usted tomó el mando en la alcaldía Benito Juárez para que estas personas 

acusadas, cuestionadas por lo menos, tuvieran alguna responsabilidad o se 

deslindaran? ¿Cuántos procesos en Contraloría? 

Aquí habemos varios que nos ha tocado gobernar y es cierto, nosotros no podemos 

impartir justicia, pero nosotros podemos al momento de detectar irregularidades 

acudir con la Contraloría. ¿Usted denunció en la Contraloría a alguno de sus 

anteriores alcaldes? ¿Usted hizo algo al respecto? Porque en todas las 

comparecencias que ha venido no nos ha dicho, ojalá ahorita nos dé la sorpresa de 

que usted los denunció y nos lo compruebe. 

Para terminar, hace unos días vimos cómo salieron en un acto muy, dirían algunos, 

solidario, pero yo diría casi en pandilla, a gritar al unísono que si tocan a uno los 

tocan a todos.  

Desde aquí yo quiero pedirle a la Fiscalía, a la Contraloría y a todas las instituciones 

involucradas que toquen a todos, a todos los que formaron parte de esta red, a todos 

los que afectaron la vida de los vecinos de Benito Juárez, a todos los que se 

enriquecieron a partir de la tragedia de 2017, a todos los que han visto su calidad de 

vida afectada para que otros tengan 20, 30, 50, 200 departamentos en la alcaldía 

que les tocaba gobernar para servir a la gente y que terminó siendo un negocio 

familiar. 

Es cuánto, Presidente.  

EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, se ha concluido con la ronda de 

preguntas.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, diputado.  
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Si es tan amable, alcalde, tiene 20 minutos para responder las preguntas de mis 

compañeras y compañeros diputados.  

EL C. LIC. SANTIAGO TABOADA CORTINA.- Me queda claro que quienes 

terminaron abandonando la plaza para generar un acuerdo para que no los 

persiguieran son otros, pero bueno.  

Mira, diputado, te lo voy a decir muy claro. Esta historia empezó con tu Presidente. 

El Bando 2 de esta ciudad, el problema es que cuando se tiene la memoria bien 

cortita, se trata ahí con argumentos leguleyos de decir, no sé si te acuerdas, a lo 

mejor y no porque estabas creo que en otro partido, en el 2005 hubo aquí en este 

Congreso un libro que se hizo, esto empezó con el Bando 2 de Andrés Manuel. 

Me extraña que siendo alcalde, delegado, perdón, no tengamos claro los tramos de 

responsabilidad. Por supuesto, eh, ojalá y que la justicia para todos, inclusive para 

los de Xola 32, a los que no se les ha reconstruido por medio de quien hoy es senador 

de la República; a los de Galicia 257, de los que sí se les tomó el dinero, o a todos 

los departamentos de reconstrucción que sobraron, que no ha habido transparencia 

en dónde quedaron, dónde está esa bolsa de SERVIMET. 

Pero es bien fácil decir “desde el 2012”, cuando, señor, aquí les hemos pedido que 

nos den todo el tramo de responsabilidad, aquí les hemos dicho porque empezaron 

con sus cortones de facultades; usted era delegado, señor, usted hasta decía de las 

facultades de verificación, lo que pasa es que hoy como es porra entonces hay que 

ser estruendosos. 

Yo le voy a decir una cosa, a su jefa también, porque usted tiene jefa. Mire, su jefa 

le dio un contrato a quién, a Díaz Mendoza. ¿Cómo ve? Nada más que yo se lo di 

por licitación pública nacional, en la Gaceta de su jefa, ustedes se lo dieron por 

adjudicación directa. Ahí están las empresas de los amigos, ahí está la jefa.  

Y por supuesto miren, estoy muy contento por dos cosas, primero porque tengo que 

agradecer, porque es de bien nacidos ser agradecido, yo quiero agradecer mucho al 

PRI, al PRD, al Frente Cívico Nacional, que la semana pasada dijimos de manera 

muy clara: No nos vamos a dejar, por más que usen a las fiscalías, porque aparte 

les dolió, porque creo en nado sincronizado salieron a defender a la Fiscal, por cierto 
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una Fiscal que tiene más ruedas de prensa para hablar de Benito Juárez que de 

feminicidios en esta ciudad, porque hay quienes hablan y defienden a las mujeres. 

Empiecen a hablar de qué es lo que ha hecho la Fiscalía, que ha hablado más de 

Benito Juárez que de feminicidios. 

Segundo, mire, yo se lo puedo decir con muchísima claridad, al empresario que hoy 

tienen amenazado le voy a explicar y le voy a decir la verdad, porque usted tiene 

toda la razón, hay que venir aquí a hablar de muchos temas, a veces poco tiempo, 

pero mire, yo porque no presté a una cosa que ustedes y su jefa le van a regularizar. 

Yo no me presté, claro que hay una mujer, que le debería dar vergüenza, una mujer 

de 65 años, que inclusive por un reporte y por un perito que le dijo, el perito de su 

Fiscal que le dijo al juez, le voy a pasar el audio, porque es bien fácil aquí hablar de 

una mujer de 65 años que está en prisión, le debería dar vergüenza, donde dice el 

perito en la audiencia ante el juez: “No hay pisos de más, no hay alturas de más, no 

hay departamento de más”, y por un visto bueno, por esa atrocidad, por un visto 

bueno hay una mujer de manera injusta y por un delito que está prescrito, por cierto 

de una manifestación a la que yo no me presté precisamente a este testigo protegido, 

de regularizarle por 808, yo le dejé lo que decía su manifestación de construcción,  

yo no recibí esa manifestación, yo recibí el uso de ocupación y aquí está 

documentado. 

 Le  voy a decir otra cosa adicional porque también la diputada Paz lo comentó. Mire, 

aquí está el uso de suelo, yo no lo expido, eh, lo expide su jefe Ulloa, mil viviendas 

permitidas, 754, aquí está. Es decir, no quieran encontrar cosas y se lo estoy 

diciendo con documentos de su Fiscalía, de sus ministerios públicos, se lo digo por 

qué, no por mí, eh, porque hay una mujer que está de manera injusta presa en Santa 

Martha Acatitla, a mí eso no me da orgullo y sí la voy a defender por supuesto, porque 

ella no cometió ningún delito, por qué donde está el director responsable de obra, 

diputado.  

Usted se dice muy conocedor, creo que lo es, no sé, a veces dudo, pero dónde está 

el director responsable de obra. Usted sabe perfectamente, usted fue alcalde, es más 

a usted le tocó Plaza Galerías San Jerónimo, a usted le tocó el hotel Plaza Galerías, 
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usted debería saber que el director responsable de obra es el que tiene la 

responsabilidad jurídica, es el que el carnet se lo entrega a su jefe Ulloa. ¿Por qué 

él no está en el reclusorio? Es pregunta. ¿Por qué ningún director responsable de 

obra está detenido?  

Vamos a hablar con verdades y vamos a hablar de que no quieren hablar de una 

administración del hoy su Secretario de Desarrollo Económico.  

Ah, le voy a decir otra cosa, porque también ahí se junta con la diputada Paz. En el 

portal de transparencia, lo que pasa es que cuando la jefa dice muchas mentiras, 

todo mundo hay que seguir lo que dice la jefa, pero le voy a decir algo, ahí está el 

portal de transparencia, al rato les paso la liga, ¿sabe cuántas manifestaciones de 

construcción se inundaron del 2018 a la fecha en esta inundación, que por cierto su 

jefa fue? Cero, casi todas eran documentos que no tenían que ver con 

manifestaciones de construcción, ahí está el documento.  

¿Sabe a quién le fue mejor? A su Secretario de Desarrollo Económico, de esas sí. 

Pero qué cree, le tengo una buena noticia, las voy a restaurar todas, porque no están 

perdidas, las voy a restaurar porque ahí vamos a ver desde el 2004 quién hizo qué, 

eh. Vamos a empezar a hablar de las responsabilidades no del 2012 para acá, vamos 

a hablar de quien es verdaderamente el cartel, no de los hijos del Presidente, 

precisamente de quién da el uso de suelo, quién verifica. Le voy a pasar luego 

también cómo la PAOT nos pidió quitarle la custodia de folio a edificios que ya 

habíamos suspendido. 

Pero miren, les voy a contar rapidísimo la historia. Documento base de la acción, 

señor exdelegado, SEDUVI ¿para quién chambea? Para su jefa. Verificaciones, 

INVEA, ¿para quién chambean? Para su jefa. Registro Público de la propiedad, 

¿para quién chambean? Para su jefa. PAOT, la acaban de ratificar, en fin. Secretaría 

de Finanzas, ¿quién le cobra los impuestos? Su jefa. ¿Quién les da el carnet a los 

DRO? La patrona, la SEDUVI, y no hay ningún director responsable de obra en esta 

trama, ahí está.  

vamos a ver otra cosa y no estoy, ojo, lo quiero decir muy claro, no estoy defendiendo 

a nadie, yo estoy defendiendo mi administración, de la cual estoy tranquilo, por la 
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cual voy a seguir defendiendo, porque por cierto yo sí estuve en el 2017 trabajando 

con muchos vecinos, yo era diputado federal, diputado. Es como si yo la culpara de 

las dos mujeres que murieron, porque si usted, creo que aspira a ser alcaldesa en la 

que sigue, las dos mujeres que murieron por una reja de una alcantarilla rota. No es 

su chamba, eh, no es su responsabilidad, ahí tenía que haber sido responsable de 

dos mujeres que murieron por la tapa precisamente de un registro roto, en fin. 

Aquí está, yo por supuesto que se lo digo con mucha claridad, absolutamente todo 

lo que han dicho ahí están los contratos, la licitación pública nacional, todo, todo se 

los voy a desmontar, se los he venido desmontando, por eso estoy aquí, porque no 

tengo miedo y al final, eh perdón, no estoy hablando igual o que, no, nada más, digo, 

creo que yo respeté, nada más pediría lo mismo. En fin, ¿Sí puedo hablar? 

LA C. PRESIDENTA.- Siga. Por favor guardemos compostura, dejemos que el 

alcalde siga contestando.  

Por favor, orden. Dejemos que el alcalde siga dando contestación a sus preguntas.  

EL C. SANTIAGO TABOADA CORTINA.- Gracias.  

Entonces, sí me parece que es importante hacer todo un recuento de muchas cosas. 

Yo se los digo, aquí está todo este tema, es más, el primer alcalde que decidió cerrar 

la Ventanilla Única fui yo, a revisar, me senté en ese momento con todos los 

secretarios de desarrollo urbano que han pasado. Es decir, aquí el problema es que 

muchas cosas de las que se dicen o no son precisas o son mentiras.  

Y también quiero atender varios de los cuestionamientos que me dijeron. Vamos a 

hablar de un tema que nadie le ha querido entrar, es más, que lo acaban de rechazar. 

¿Dónde está el Programa de Actualización de Desarrollo Urbano? Yo llevo pidiendo 

que dejen de dar estos programas parciales, ahí están mis declaraciones públicas, 

lo que pasa es que usted hizo un recuento parcial, yo por eso le digo hay que hacerlo 

mucho más atrás y hay que, a todos los involucrados, eh, nada más que se lo estoy 

diciendo con argumentos, desde su administración, desde la mía, desde la de todos. 

Por otro lado, voy a tratar de hacerlo en orden y que no se me vaya ninguna idea.  
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Por supuesto, diputada Xóchitl, yo quiero agradecerle primero que siempre ha tenido 

usted un planteamiento respetuoso, yo también le quiero pedir que escuche a otras 

partes de los vecinos, deme la oportunidad de que escuche también a otra parte de 

los vecinos porque, mire, le pongo un ejemplo, aquí está la patrulla, le voy a decir 

quién no nos ha entregado las placas, el Gobierno de la Ciudad, ya está pago el 

trámite. 

Mire, Merced Gómez, aquí está. Le voy a dar la de, cuál otra me pidió, son tres 

colonias, Ampliación Nápoles, aquí está lo que nos pidió el Gobierno de la Ciudad. 

Es que mire, yo le voy a decir una cosa, entiendo, permítame, yo sé que a usted le 

llega mucha información de muchos vecinos, este es un tema que está aquí, nada 

más permítame.  

LA C. PRESIDENTA.- No hagamos diálogo, dejemos que el alcalde siga.  

EL C. SANTIAGO TABOADA CORTINA.- Lo más importante es decir que en 

muchas de las inquietudes que tiene deme también la oportunidad de tener otra 

impresión.  

Por ejemplo, ustedes dicen que el tema de Portales, mire, aquí está, me parece que 

no es digno. Mire, no es el material que usted decía, de policarbonato, es losa acero. 

Yo la invito inclusive a que revise, a que nos acompañe, lo digo con mucho respeto 

porque usted siempre se ha portado de manera muy respetuosa, me parece que es 

un espacio muy digno, es un espacio que realmente está en buenas condiciones. Si 

gusta, al final le comparto más fotos, pero no las pudieron imprimir, de cómo está el 

espacio, en verdad está sumamente digno para nuestros adultos mayores, las 

patrullas, los espacios. 

Me decía de los dos proyectos. Mire, se devolvió el proyecto de colonia San Juan 

precisamente porque la plaza está catalogada, del 22 perdón, y los vecinos se 

opusieron al material autorizado por el INAH, por eso regresamos el recurso. 

Hay dos proyectos sin la firma de los vecinos en el acta de conclusión, precisamente,  

acuérdese que lo que ustedes comentaron o la reforma que se hizo en la anterior 

Legislatura tiene que ver con que hay un grupo de vecinos que firma y otro que 



47 

 

acepta, ahí hay un conflicto, inclusive si me permite darle la carta de más de 200 

vecinos que firman el de Narvarte 2. 

Por eso yo le decía, reconociendo porque, dicho sea de paso, usted siempre en estas 

comparecencias habla del tema de la Comisión que usted preside, usted ha recibido 

a todos, yo le pido también que escuche la otra cara de la moneda, en donde, insisto, 

inclusive pueda ver el catálogo de conceptos de ese mismo proyecto, inclusive 

también el del camellón. Por aquí traía la foto, pero ahorita si no se la comparto. 

El tema de las patrullas ya se lo comenté. 

El tema de las cámaras, es una licitación pública nacional. Nosotros, se lo digo, 

hemos tenido, le voy a compartir el número, la Auditoría 57/21 revisó las luminarias 

y las cámaras que usted comenta, no existieron observaciones a la fecha. Insisto, 

con mucho gusto la invito también a nuestro C2, la verdad es que las cámaras 

inclusive nos han permitido compartir esa información a la ciudadanía y también a la 

misma Secretaría. 

Entonces, en el caso de nosotros las cámaras están funcionando con regularidad, a 

veces hay variaciones, sí hay una realidad; en el caso de las domiciliarias depende 

también del internet, que a veces tiene cambios, de las casas-habitación, porque 

inclusive es muy parecido al proyecto de Mi Calle, que se daban las cámaras y el 

vecino ponía el internet. 

Entonces, en ese sentido permítame compartirle esto, permítame compartirle la carta 

de los vecinos, permítame también que pueda tener un encuentro con el área de 

Participación Ciudadana, para que todos estos temas y conmigo, si usted así lo 

desea. 

Ah bueno, ahí por ejemplo, ese es el de Portales, que usted me comenta, me parece 

que está muy digno, ahí está, me parece que es una obra bien pero, insisto, no me 

crea a mí, vamos a verla, inclusive el que no es policarbonato, es losa acero, pero 

bueno, ahí está, ahí está el tema de la auditoría. Por otro lado, le comparto las fotos, 

hagamos esa reunión con mi área de Participación Ciudadana para que también 

conozca la otra parte.  
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Me faltaba creo que una patrulla, pero aquí están las tres, aquí le comparto las fotos, 

aquí están las tres patrullas, están en el almacén, eh, no las puedo poner a circular 

porque la Secretaría no me ha dado las placas, ya las pagué, ya no falta nada, en 

verdad no es un tema mío. Ojalá me ayude a decirle al Secretario o a la Secretaría, 

porque el Secretario en verdad ha hecho un gran esfuerzo y a veces las áreas 

administrativas no lo procesan con la misma rapidez. 

Diputado Sesma, usted tiene toda la razón en el tema que tiene que ver con la 

infraestructura, es un tema de la ciudad. Insisto, yo en el 2022 invertí 34 millones de 

pesos en asfalto, cambios completos, le quité un poco a bacheo para darle más a 

asfalto, porque creo que más bien la infraestructura de la ciudad hay que hacerla 

completa, este año estamos proyectando 39 millones, entonces sin duda alguna es 

un tema pendiente. 

Usted dijo algo en lo que yo creo, eh, el tema de la captación de agua de lluvia. Yo 

tengo en todos mis edificios públicos captación de agua de lluvia, la Alberca Olímpica 

inclusive es una de las captadoras de agua de lluvia más grandes que tiene la ciudad, 

lo hicimos desde hace tiempo porque precisamente nos ha permitido en la época de 

estiaje dar servicio a la gente, es decir no solamente para uso de las instalaciones, 

ahí hemos cargado pipas con las que se ha podido dar suministro a vecinos, a 

edificios.  

Diputada Lourdes Paz, un poco con este tema que me comentaba del 2017, porque 

inclusive en la misma lógica tendríamos que estar hablando del colegio Rébsamen 

en la alcaldía de Tlalpan, que tenía un piso de más. 

Diputado Lobo, el tema del reconocimiento policial, es algo en lo que creo, es algo 

que me parece que no se hace distingo por ningún tipo de corporación. Yo lo que 

digo es, más allá de los conflictos políticos en ese tema, es por igual, es una 

convocatoria que le pedimos a la Fiscalía que saque, que la saque la misma 

Secretaría, no nosotros, les pedimos que ellos nos puedan dar un ranking con 

respecto a sus mediciones, a sus valoraciones; pero no solamente se les da dinero, 

es un tema de capacitación, es un tema de que sus hijos o las parejas puedan tener 
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acceso gratuito, ellos sí gratuito por completo, a los deportivos públicos y a las casas 

de cultura, me parece que entonces van a cuidar el entorno. 

Sí los arcos detectores pocos lugares de la ciudad, pocas alcaldías me parece que 

lo han visto, nosotros somos una alcaldía muy céntrica, dos millones de personas 

todos los días transitan ahí, van a un banco, van a la escuela, van a una plaza, van 

a un parque y al final del día muchos de los vehículos que a veces tienen reporte de 

robo cruzan por Benito Juárez, precisamente por eso esos arcos han servido y me 

parece que es un buen ejercicio, por qué, porque tiene que ver con empezar a 

entender que en esta ciudad el delito se mueve, el delito no es fijo, y ha dado buenos 

resultados. 

Me parece que inclusive el tener algunos vehículos de proximidad con estos lectores 

de placas lo que también nos ha permitido es dar otro tipo de resultados y de 

respuestas, que inclusive a veces no son nuestros eh, por eso ponía el ejemplo de 

la ciudad, se los puede decir el Secretario, con varias detenciones la información se 

la hemos dado nosotros, pero con muchísimo gusto y con arcos de la alcaldía, con 

vehículos que no robaron en la alcaldía, que robaron en otra parte de la ciudad, pero 

me parece que eso es lo que tiene que ver con coordinación en materia de seguridad. 

Por supuesto, diputado Jhonatan, diputado Barrera, el tema de los mercados es 

fundamental. Nosotros metimos este año para el 2023 un presupuesto o proyectos 

que no nos fueron autorizados, pero así entendemos, es un año previo a la elección 

y entonces sí de una u otra manera hubo algunos cuestionamientos que nosotros les 

hacíamos, por qué, porque no queremos ver mercados incendiados en esta ciudad, 

porque queremos ver mercados que permitan y que sobre acerquen a la gente y 

queremos hacer algo de calidad, porque no tendría que estar peleado con la calidad. 

Yo los invito a que conozcan los mercados de la alcaldía, que se den una vuelta para 

que vean la calidad de mercados que tenemos, eso me llena de muchísimo orgullo 

porque de una u otra manera es lo que los vecinos no de Benito Juárez, porque los 

oferentes de esos mercados son de la Ciudad de México, se expresan de sus lugares 

de trabajo, lugares de trabajo a los que se les ha cambiado la red de drenaje, de luz, 

aquí no hemos tenido incendios por corto-circuito, eh, ahí están.  
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Por supuesto el tema de las estancias infantiles es una convicción, es algo que 

vamos a seguir haciendo, vamos a seguir trabajando en ello. Las estancias infantiles 

no solamente es un tema para los niños, es un tema para las mujeres, y les voy a 

decir para qué mujeres: para las que más lo necesitan, para las mujeres trabajadoras 

de esta ciudad, para las madres trabajadoras de esta ciudad, o padres trabajadores 

de esta ciudad, para eso son esas estancias infantiles. 

Miren, la población de las estancias infantiles en Benito Juárez prácticamente el 90 

por ciento es de otra alcaldía, y no importa, es el tema que tiene que ver con la 

solidaridad, con poder generarles accesos a quienes menos lo necesitan y no 

condenarlos a estén cuidados por quienes no están capacitados para cuidar a un 

niño. 

Por otra parte -espérenme, ahí voy, si a lo mejor alguna no la respondo les prometo 

que por oficio la daremos o en la siguiente vuelta-, hay un tema en el que creo, 

diputado Lobo, que sí hay programas que no solamente los hemos implementado, 

que los hemos rescatado, porque no todo lo que fue del pasado está mal, y yo lo 

digo con mucha claridad. El Médico en tu casa fue un programa que en el covid lo 

implementé y fue un éxito, porque Benito Juárez iba a ser la zona cero por la cantidad 

porcentualmente de adultos mayores que ahí viven y no solamente no pasó eso, 

logramos con Médico en tu casa dar los medicamentos gratuitos no del covid, de 

muchos de los padecimientos, porque les decían Quédate en casa. Okey, me voy a 

quedar en casa y quién va a ir por en el enalapril, quién va a ir por mi medicina de la 

diabetes, quién va a ir, quién va a ir por mi aspirina. Todos estos medicamentos que 

toman los adultos mayores fuimos y se los dimos en sus domicilios y muchos adultos 

mayores que no tuvieron la posibilidad de ser visitados por sus familiares, un médico 

en la alcaldía también hizo ese trabajo social, porque no tiene solamente que ver con 

un tema médico, tiene que ver con un tema de acompañamiento social. 

Por supuesto FUCAM, ustedes saben lo de las mastografías, le quitaron el dinero el 

gobierno federal, tuvimos que entrarle a ese tema, como muchos otros les hemos 

tenido que entrar, porque se los digo, no me voy a esconder debajo de la mesa para 

decir no me toca, nada más que los tramos de responsabilidad y aun eso, hemos 
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hecho muchísimo por darle a los vecinos, por cierto, no solamente en el 2018 en mi 

elección, en mi elección en el 2021, más del 70 por ciento, y aquí estamos y aquí 

vamos a seguir y vamos a seguir construyendo un proyecto. 

Y les decía también por qué estoy muy contento, por supuesto por el respaldo y por 

el agradecimiento de los partidos y también porque hoy la Corte le puso un hasta 

aquí a estas aplastantes mayorías que no debaten, y por eso también hay que estar 

muy contento el día de hoy, porque la Corte le dijo al Plan B del Presidente: Hasta 

aquí. Y eso habla de que hay un poder que no está arrodillado frente al Presidente, 

y eso nos tiene que llenar de muchísimo gusto y por supuesto de muchísima 

convicción para seguir luchando. 

 Por  lo antes expuesto, muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, alcalde. 

Si podemos continuar con el desahogo de la sesión, diputado Villanueva. 

EL C. SECRETARIO.- Sí, diputada Presidenta. Hemos dado a usted su espacio 

como Presidenta de las Comisiones Unidas y a petición de diputadas nos han 

mencionado que no hay necesidad de porras dentro de esta sesión, yo creo que 

ningún alcalde lo necesita y eso fue lo que yo le pedí hace un momento y para no 

interrumpir al alcalde, por eso me acerqué para decírselo de manera directa, esto 

debido al incidente anterior. Yo nada más pido que si hay una petición que hacen 

compañeras diputadas, usted como Presidenta, por favor nos haga el servicio de 

poner orden aquí en las Comisiones Unidas. Yo creo que no necesita ningún alcalde 

porra dentro de las sesiones. Hago la observación y se lo pido respetuosamente, 

diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Creo que yo he querido ser imparcial y he asumido mi postura 

como Presidenta y les he pedido a todos respeto hacia cada uno de nosotros y 

respeto a la gente que nos está viendo.  Nuevamente vuelvo a solicitar el respeto, 

pero respeto parejo, porque cuando decimos ya no nos gusta. 

Yo he querido tener ahora sí como dicen llevar la fiesta en paz con cada uno de 

ustedes, que no han respetado ni los tiempos, y no lo marco yo, lo marca un acuerdo 
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del Congreso, un acuerdo de JUCOPO, de que cómo se debe de llevar la sesión, y 

yo he sido respetuosa en no nada más poner el carteloncito de tiempo y ustedes son 

los que no han respetado ni el tiempo que se les ha dado de 5 minutos y después la 

réplica de 3.  

Yo he sido abierta y respetuosa. Entonces yo creo que el mismo respeto que yo les 

estoy dando espero recibirlo de ustedes. 

Y que vamos a continuar, ya estamos casi a punto de finalizar y que ahorita los 

diputados que vayan a tomar la palabra se ajusten a su tiempo de 3 minutos. 

EL C. SECRETARIO.- Muy bien. Vamos entonces a proceder a la réplica y vamos a 

dar inicio por la asociación parlamentaria Ciudadana, la diputada Daniela Gicela 

Álvarez. Adelante. 

LA C. DIPUTADA DANIELA GICELA ÁLVAREZ CAMACHO.- Con su venia, 

diputado Presidente. 

Sea usted bienvenido, alcalde Santiago Taboada a esta su casa. 

Resulta curioso que cuando la diputada Lourdes Paz no legisle sobre chelas tibias, 

venga aquí a intentar señalar y desacreditar acciones que no sucedieron durante su 

gobierno con tal de pegarle. Sin embargo, coincido en algo con la diputada: la 

corrupción mata, y eso lo saben las madres y los padres del colegio Rébsamen que 

perdieron la vida por la corrupción de la entonces jefa delegacional en Tlalpan, 

Claudia Sheinbaum. Eso también lo saben los más de 26 familiares que perdieron la 

vida en el desplome de la Línea 12 del Metro y que hoy siguen esperando justicia. 

Eso también lo sabe la mamá de Yaretzi o Elvira que perdió a sus dos hijas, Sofi y 

Esme en la alcaldía que justamente la diputada representa y quien muy formalmente 

se comprometió a acompañarla y ayudarla y después de lo dicho en Tribuna en el 

Congreso, simplemente no se volvió a aparecer con ella, prefirió lavarle la cara a la 

ineptitud del alcalde de Iztacalco y de la Jefa de Gobierno. 

Ahora vayamos con quien vendió al PRI para irse a MORENA, uno de los gatilleros 

favoritos de la doctora Claudia Sheinbaum. El Padrino olvida que desde 2015 al 2018 

se encontraron más de 60 millones de pesos de daño al erario público. Y no lo digo 
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yo, lo dice la propia Auditoría, en donde empezaría por señalar los 2.5 millones de 

pesos que destinó cuando fue jefe delegacional para contratar un despacho amigo 

que limpiara toda la corrupción de su gobierno. Sin embargo, aquí sí aplicó el dicho 

de Ladrón que roba a ladrón, porque a pesar de que le cobraron esos 2.6 millones 

de pesos, encontraron más desvíos por 60 millones de pesos. 

Por ejemplo, para refrescarle la memoria: 20 millones de pesos se destinaron a pagar 

despensas que no ingresaron ni siquiera a la alcaldía, 20 millones que se destinaron 

a despensas en pleno año electoral, del que no se tiene un registro o un padrón de 

beneficiarios. Eso fue lo que usted encabezó en el gobierno. Por si fuera poco, los 

30 millones de pesos que se destinaron para la nomenclatura de las calles que nunca 

aparecieron. 

¿Dónde está esa Fiscalía que usted presumía hace unos minutos con tanta 

vehemencia? ¿Dónde está esa justicia que usted dice que deben de merecer las 

personas defraudadas? O me va a contestar lo mismo que el Presidente López 

Obrador, que 50 millones de pesos no son nada. 

Si la Fiscalía hiciera su trabajo, muchas diputadas y diputados de MORENA no 

estarían en esta comparecencia, estarían en la cárcel. 

Y aquí están los contratos por si tiene alguna duda, diputado Mercado. 

Como ya se dijo, la Fiscal carnal no investiga a sus carnales, muestra de ello son las 

denuncias que tiene Ernestina Godoy guardadas en un cajón, por ejemplo las de 

Rodrigo Chávez Contreras quien junto con su hermana la diputada de MORENA, 

Guadalupe Chávez Contreras encabezan el cartel inmobiliario del INVI. 

Presenté una solicitud de información preguntando cuántas denuncias tiene Rodrigo 

Chávez, cuál es su número de carpeta y conocer si ya se ejecutó alguna acción 

penal. ¿Y qué es lo que nos contesta la Fiscal carnal? Vean nada más qué descaro, 

lo que nos dice es que esta información es confidencial ya que no ha existido juicio 

y no podemos ensuciar su buen nombre. 

¿Le suena este argumento? Ese fue el mismo que usó la Fiscal carnal con Florencia 

Serranía, la responsable de las 26 muertes de la Línea 12. 
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También solicité una relación de denuncias presentadas por parte de la ciudadanía 

al personal del Instituto de Vivienda y lo que me contesta la Fiscal carnal es que son 

800 denuncias de corrupción y que no las tiene desagregadas. Pero, qué tal, qué tal 

tiene tiempo para que Ulises Lara nos dedique horas a sus adversarios políticos. 

Pero si eso no fuera poco, presenté una denuncia por el delito de despojo. Desde 

que llegó MORENA al Gobierno de la Ciudad todas las habitantes y los habitantes 

presentan denuncias, de 8 a 10 denuncias diario por el delito de despojo, siendo las 

principales víctimas los adultos mayores. ¿Y qué nos contesta la Fiscal carnal? Que 

no tienen esos datos. Sin embargo, en el plan de política criminal que presentó 

apenas hace unos meses y del que no quiso dar la cara, la Fiscal carnal señaló que 

había 660 denuncias. 

Yo aquí me pregunto: ¿A qué Fiscal carnal le debemos de creer: a la Fiscal de 

transparencia o a la Fiscal que nos dio este plan de política criminal y que tuvo miedo 

de venir al Congreso de la Ciudad a rendir cuentas a las ciudadanas y ciudadanos 

que les ha fallado de manera reiterativa? 

Alcalde, las y los legisladores de MORENA ocupan un día sí y el otro también la 

Tribuna de este Congreso de la Ciudad, no para proponer cosas a favor de la 

ciudadanía, sino para tratar de desacreditar su gobierno, porque incluso en esta 

desesperación confunden la alcaldía de Benito Juárez con el Municipio de Benito 

Juárez, porque hay una línea clara que es golpear al próximo Jefe de Gobierno. 

Sin embargo, la realidad, por más que critican e intentan desacreditar sus acciones, 

es que las altas figuras de la cuarta, por ejemplo la Secretaria Rosa Icela, el propio 

Martí Batres, Secretario de Gobierno que aunque más dirigente de partido, es 

nuestro Secretario de Gobierno, han elegido la alcaldía de Benito Juárez porque 

saben que sus familias están seguras, porque saben que sus hijos van a tener 

espacios dignos de recreación a donde poder asistir, porque saben que las mujeres 

en esta alcaldía nos sentimos libres, nos sentimos seguras y nos sentimos sin miedo 

y por eso que eligieron la alcaldía que usted gobierna para vivir, y lo bueno de esto 

es que sé que ese ejemplo dentro de un año se va a replicar en toda la Ciudad de 

México. 
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Enhorabuena, alcalde, y muchas gracias por esta comparecencia. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra la diputada Xóchitl Bravo, por la 

asociación parlamentaria Mujeres Demócratas. 

LA C. DIPUTADA XÓCHITL BRAVO ESPINOSA.- Muchas gracias. 

De entrada, agradezco que hoy se muestren las fotografías, alcalde, de las patrullas, 

porque esta información hasta el 15 de marzo del 2023 y el 21 de abril del 2023 sus 

funcionarios dijeron no tener información al respecto. 

Entonces me parece bastante importante y le reitero la solicitud, que valdría mucho 

la pena revisar el actuar de sus funcionarios públicos, porque imagínese ya están las 

patrullas guardadas en una bodega y la gente está esperando a que les diga qué 

pasó con ellas. Y aquí está la firma de su jefa de unidad departamental de 

Participación Ciudadana. Valdría mucho la pena revisar estos temas. 

Lo segundo, es que por supuesto que sí le tomo, la palabra, me encantaría ir a 

conocer su C2, porque además mi concejala que está aquí ha estado solicitando de 

manera reiterada poder hacer esta visita, ojalá me pueda poner fecha y con gusto 

acudo a visitar el C2 en su alcaldía. 

Pasando a otros temas, alcalde, soy Vicepresidenta de la Comisión de Desarrollo 

Rural, Abasto y Distribución de Alimentos, y le quiero platicar porque ahorita veía 

también en su presentación esto que tiene que ver con el comercio en la vía pública, 

cómo han estado haciendo el ordenamiento en su alcaldía, y le quiero platicar que 

hay denuncias de vecinas, de vecinos que están empadronados y que han pagado 

y tienen todos sus pagos al corriente y sus recibos en el SISCOVIP. El problema aquí 

es que reportan haber sido extorsionados y que les pedían 40 mil pesos para dejarlos 

trabajar. Esta persona menciona que le ha enviado escritos y además presentó una 

queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, la cual 

también ya está en su oficina, pero ahorita se la voy a entregar, aquí está la queja 

que presentó el ciudadano, testado el nombre por su propia seguridad. 

Le quiero pedir de manera particular que hable con los ciudadanos, que se les 

escuche, que investigue a los funcionarios públicos, que los supervise. Mire, alcalde, 
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cuando la corrupción crece es porque se le permite crecer. Hay ya una denuncia en 

la Contraloría Interna, pero yo le pediría a usted que los reciba y que se comprometa 

en esta mesa a darles atención a estas vecinas y vecinos. 

En su informe nos habla de una estrategia de dianas, tengo también aquí esta 

solicitud de información donde le cuestionan cuántas servidoras públicas tiene 

asignadas a esta tarea. Usted contesta en esta, me imagino que ya la ha de tener 

porque también está firmada por sus funcionarios, en esta información pública 

contesta que hay 5 personas, pero en Benito Juárez hay 24 parques. Entonces 

valdría mucho la pena poder revisar esta información que se nos está 

proporcionando y cuándo se le va a asignar más personal a esta estrategia que usted 

ha venido hoy aquí a platicarnos. 

Aprovechando que estamos de buen ánimo, fíjese que la concejala Patricia realizó 

una revisión de todos los parques públicos de su alcaldía, aquí están estos parques 

y ojalá también podamos salir juntas y juntos a poder revisar estos parques, en los 

que se hizo un censo del estado de los parques y resultaron 10 parques en malas 

condiciones. Creo que es muy importante, he escuchado las intervenciones de usted 

y de las y los diputados y uno de los temas que están aquí exponiendo es la belleza 

de los parques. Entonces aquí está esta nota periodística, también permítame 

compartírsela y si podemos hacer la revisión de estos parques sería extraordinario. 

Al final del día todos los ejercicios que hacen las concejales, que hacen los 

concejales, que hacemos desde el Congreso de la Ciudad de México y que hacen 

los alcaldes, es para beneficio de la ciudadanía, porque el recurso que se ejecuta en 

las alcaldías es recurso público y es recurso de todas y de todos. 

Es cuánto. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Jesús Sesma, por la 

asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad. 

EL C. DIPUTADO JESÚS SESMA SUÁREZ.- Gracias, Presidente. 

Alcalde, compañeros diputados, por alusiones a mi compañero Fernando Mercado y 

con ganas de abonar a lo que dijo que todos podemos -y abrió la caja de Pandora- 
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venir a hablar de lo que quisiéramos, cuando es una comparecencia, no entiendo por 

qué circunstancia. 

Voy a iniciar regalándole la próxima semana un juego de Risk, es un juego de 

estrategia de batallas. Para los que no lo conocen, es un juego muy articulado de 

cómo uno debe de ir queriendo ganar una batalla claramente. El diputado, si su afán 

fue ayudar, pues no ayudó. O sea, en una batalla quien tiene la última palabra pues 

cierra, y es usted. Si fuera mi intención ganarle esta batalla, no es en esta 

comparecencia, y lo estamos viendo. Creo que nuestro compañero en vez de ayudar, 

perjudicó. Pero cada quien hace lo que quiere. 

Yo voy a hacer mención que decía que esto es generado por la Fiscalía y por el 

gobierno. No nos ayudes, compadre. Esto, el tema que hizo alusión el diputado 

Mercado viene y proviene de una denuncia, o debiera de provenir de una denuncia. 

No ayuda, de verdad no ayuda, y lo digo con todo respeto porque es un gran orador, 

creo que hoy sí el corazón le ganó. 

Yo me voy a atrever a leerles una columna –que voy a hacer mi gol- que escribo 

todos los jueves a nivel nacional en Excélsior. Ya salió, pero seguramente no la 

leyeron, por eso hago referencia a eso y se las voy a mandar. Creo y lo digo con todo 

respeto, alcalde, yo tengo amigos de todos los partidos políticos y tengo conocidos 

de todos los partidos políticos, y eso merece una distinción institucional, porque de 

nada sirve que yo venga a defenderlo si no tengo los elementos de defensa, y 

tampoco de nada ayuda a que venga a priori hacer una investigación, que la hizo y 

a el diputado Mercado, nos la entregó, yo creo que debería de irse a investigar, 

porque vino a entregar todos unos elementos que no entiendo y dice que salen en 

los medios.  

Yo vengo a defender a la Fiscalía, fíjese qué curioso, porque yo sé del trabajo de 

usted y reconozco las buenas cosas que han hecho, reconozco el trabajo de la 

Fiscal, a quien tengo el gusto de conocer desde hace 9 años en cuestión laboral y 

que yo desde mi punto de vista, podrá ser subjetivo pero desde mi punto de vista, ha 

hecho un trabajo bueno en la Fiscalía, que si estuviera en mi decisión estar o no 

estuviera para una reelección, yo sí daría ese voto para la Fiscal. Yo. 
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Yo quiero decirle, alcalde, que siento que nosotros como miembros partidistas y 

políticos, de repente asumimos una cuestión muy persona de lo que no es personal. 

El ser investigado nada tiene que ver –leo textual mi columna, es un poco más larga, 

pero me voy a referir a lo que tiene que ver-, el ser investigado no tiene nada que ver 

con ser perseguido por la justicia. Es decir, no se trata de cuestiones personales, 

sino de rendir cuentas a la autoridad cuando algo parezca que no está marchando 

conforme a lo que marcan las leyes. 

Yo en lo particular he sido objeto de investigaciones por parte de otras autoridades, 

y les puedo afirmar categóricamente que El que nada debe, nada teme. 

Si en esta ocasión algunos políticos de oposición, amigos o no, están siendo 

investigados, más de tratarse de una persecución, yo lo vería como una oportunidad 

de demostrar que no han hecho nada fuera de la ley, y me ocuparía de ello en lugar 

de estar buscando culpables o victimizarme. 

Con todo respeto y con todo cariño que les tengo a todos, yo los invitaría a poner en 

práctica esta oportunidad y que dejemos ya de poner en entredicho, cuando menos 

desde mi punto de vista, infundada a una persona y a una institución de justicia tan 

importante como es la Fiscalía. 

Dicho todo esto, yo sí creo, alcalde, que estas son oportunidades. Nos guste o no 

nos guste, la Fiscalía está para investigar y hemos sido muchos políticos 

investigados, y son oportunidades que nos dan para poder demostrar. 

Yo sería incapaz de decir que la Jefa de Gobierno miente. Sería incapaz. Que ha 

hecho cosas que hubiera hecho diferente, posiblemente, pero yo reconozco el 

trabajo de la Jefa de Gobierno, y si mi votación fuera decisiva en una votación 

electoral, yo votaría para que la Jefa de Gobierno, cuando menos lo que yo conozco, 

percibo y siento y tengo el conocimiento, sea la futura Presidenta de nuestro país. 

Yo. Y lo digo con todo respeto. 

Y he apoyado a todos los colores. Adrián Rubalcava, en el tema de Cuajimalpa ha 

hecho un gran trabajo, digo la ciudadanía lo ha reelegido y ha hecho un gran trabajo 

Adrián Rubalcava; y ha hecho un buen trabajo usted y por eso está aquí. Y ha hecho 

un buen trabajo Armando Quintero, y ha hecho un buen trabajo algunos otros 
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alcaldes, y otros no, ya llegarán sus comparecencias y aquí estaré yo para 

decírselos. 

Pero creo que no debemos de hacer las cosas personales, yo soy muy proclive, y 

perdón que lo diga a mis compañeros, evitar los adjetivos a las personas y a las 

instituciones ayuda, de nada abona a un debate y creo que aquí nuestro amigo 

Fernando –que no está- pues se equivocó, y pues me dio la oportunidad de hacer 

esta aclaración. 

Y decirle que espero que pueda contar usted y todos los alcaldes de la ciudad con 

el Partido Verde para poder promover cuestiones de trabajo en pro de medio 

ambiente, de la ciudadanía y sabemos que vamos a estar trabajando en conjunto, 

no solamente este año, los años que nos tengamos que ver por los futuros años que 

sigamos en la política. 

Muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Diputada Lourdes Paz, tiene el uso de la palabra. 

LA C. DIPUTADA MARÍA DE LOURDES PAZ REYES.- Muchas gracias. 

LA C. PRESIDENTA.- Por favor respetemos el tiempo de la diputada Lourdes Paz. 

LA C. DIPUTADA MARÍA DE LOURDES PAZ REYES.- Muchas gracias, alcalde, 

por sus respuestas. 

Hay algo que yo no entiendo y qué bueno que se dan estos momentos para que 

usted también pueda explicarle a la ciudadanía que nos está viendo, incluso a las 

personas que se encuentran aquí afuera de este Recinto, porque ellos se han de 

preguntar: ¿Y por qué lo atacan y por qué nos pidieron venir para apoyar, si nuestro 

alcalde trabaja bien? 

Pero sí quisiera que usted explicara. A ver, usted nos dice tenemos todas las 

pruebas, no se mojaron, ahí están, las estamos guardando. Con todo respeto, el 

diputado Sesma dijo a ver, yo fui investigado por la UIF y me presenté y dije aquí 

están mis expedientes y demás. 
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Entonces yo creo que no es que estemos aquí en un tema de persecución política, 

no es que estemos atrás de usted por sus aspiraciones, simplemente creo que hay 

denuncias en los cuales la Fiscalía ha tenido que actuar, y yo no quiero hablar mucho 

de eso porque son muy respetuosa del proceso, pero entonces que nos expliquen 

por qué más de una decena de sus funcionarios, que eso sí le toca a usted, eso sí 

le corresponde a usted observar, más de una decena de sus funcionarios andan de 

pelada, a salto de mata, prófugos –como les quieran decir-. Entonces eso sí le 

corresponde a usted, explíquenos qué está pasando, o sea si tienen todo, por qué 

media alcaldía de Benito Juárez se está yendo o está poniendo sus barbas a remojar. 

Yo creo que esa era la intención de mi pregunta. Eso es por el tema del cartel 

inmobiliario. 

Yo también le quisiera pedir, alcalde, que no me vaya a contestar por escrito dónde 

está su director general Víctor Mendoza, que ya también el diputado Fernando le 

preguntó esa parte. Cómo un director general se va, no presentan pruebas, pero 

además por eso Fer dice, el diputado Fernando dice que se parece esto al modus 

operandi de una mafia italiana, al modus operandi de estos encubrimientos donde 

está la mamá, las hermanas, los primos, lo dijo muy bien Fernando en las notas 

periodísticas. Pero entonces, no me contesté por escrito esa parte, porque también 

me lo encargó mucho Fer, que nos contestara dónde está y ahora que el diputado 

federal Luis Mendoza aspira a sucederlo en la alcaldía, también esperemos que no 

quiera cubrir todos los diferentes delitos que pudo haber cometido su hermano. 

Entonces eso es por lo que corresponde al cartel inmobiliario. 

Creo que sí tiene usted que ver, alcalde, dentro del cartel inmobiliario. Mire, para los 

que nos están viendo, está en pugna este tema de los City Tower que ya son 

conocidos como los PAN Tower porque muchos diputados, legisladores y miembros 

de Acción Nacional, con afiliación o no, son poseedores de departamentos en esa 

alcaldía, y usted mismo transmitió, cuando registró su candidatura en el 2018, desde 

uno de esos departamentos. Nada más preguntarle cómo no va a saber, sigue con 

usted, se lo dejo a su exesposa, qué pasó. Sí tiene usted que ver porque ahí usted 

transmitió desde un departamento del PAN Tower en el 2018. 
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Por otro lado, yo creo que también es importante, aquí ya lo han dicho otros 

compañeros de su bancada, que usted aspira a ser Jefe de Gobierno y suceder a la 

mejor gobernante que ha tenido esta ciudad que es la doctora Claudia Sheinbaum. 

Si usted aspira a eso, yo le pediría a las compañeras diputadas, que nosotros como 

oposición de su alcalde hemos escuchado muy respetuosas sus respuestas, hemos 

escuchado muy respetuosas a las personas que han posicionado por sus partidos, 

les pediría el mismo respeto. 

Usted aspira, ya lo dijeron, a ser Jefe de Gobierno de esta ciudad. Limpie su nombre, 

díganos de verdad y desencubra a todas estas personas que usted dice que no fue 

en su administración, que usted dice que tienen pruebas. De verdad, para que uno 

pueda llegar tiene que actuar como se debe, porque creo esa también es su función. 

Pero fíjese que en su declaración patrimonial usted manifiesta que es accionista de 

una empresa, que usted es accionista de una empresa, por lo cual usted obtuvo unas 

ganancias de 14 millones de pesos. Pues que nos diga a qué se debe este giro de 

su empresa, a qué se dedica, si la tiene –le repito-, esto es una información que se 

sacó de su declaración patrimonial, y que nos diga a qué se dedica, pero también 

que nos diga si tiene también relación con la alcaldía. 

Yo creo que es importante que estemos hablando de una alcaldía que está señalada 

por la fabricación de empresas fantasmas, que está señalada por actos de corrupción 

por sus funcionarios y que nos diga qué pasa con esa empresa. 

Yo nada más, como bien lo decía Sesma, ya no hay manera de replicar, agradecerle 

las respuestas, que no nos mande por escrito esas respuestas. Insisto, no venimos 

a comparecer los diputados, venimos los diputados a preguntarle a usted, alcalde, y 

que es un oportunidad para transparentar. Pero también decirle a la ciudadanía, que 

esta es una oportunidad de oro, porque ya no les vamos a llamar Partido Acción 

Nacional, les podemos llamar el Partido N o les podemos llamar el Partido de la 

Corrupción Nacional. 

Es cuánto, diputada Presidenta. 

EL C. SECRETARIO.- Diputada Gabriela Quiroga, por el Partido de la Revolución 

Democrática. Adelante, diputada. 
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LA C. DIPUTADA GABRIELA QUIROGA ANGUIANO.- Buenas noches ya en esta 

jornada larga. Todo el reconocimiento para quienes presiden las Comisiones. 

Bienvenido, alcalde Taboada. 

A mí me interesan varios temas que se pudieran puntualizar y voy a pasar de manera 

directa a los cuestionamientos, creo que nos hemos conocido durante todo este 

tiempo, como para ahondar en saludos y en decir cosas bellas. Yo creo que lo más 

bello que puede decir es al respecto de los resultados que tiene para quienes viven 

en su alcaldía. 

La crisis hídrica en la que nos encontramos actualmente derivado de la mala 

planeación territorial y la no aplicación de políticas hídricas por parte del Gobierno 

de la Ciudad de México, ha impactado de forma negativa la calidad de vida de las y 

los capitalinos, al no contar con el suficiente abasto de agua en sus hogares para 

poder realizar sus actividades básicas. En este sentido te pregunto ¿cuál ha sido la 

respuesta de tu gobierno ante esta problemática? Benito Juárez es conocida en 

algunas zonas por la escasez de agua y esta condición ya forma parte de manera 

generalizada en la ciudad. 

Por otro lado, en los últimos años las juventudes de la ciudad han dejado de contar 

con múltiples apoyos y oportunidades bajo el tan llamado esquema de la austeridad 

que ha impactado en el presupuesto de universidades y becas para estudiantes de 

nivel superior. Sobre este punto quiero saber ¿cómo ha contribuido tu gobierno a 

mitigar el impacto de la austeridad para este sector? 

La política cultural ha sido un modelo que permite el desarrollo de la sociedad en su 

entorno, tales como la integración social y la convivencia familiar, los espacios 

públicos han funcionado como apoyo para quienes hacen uso de ellos. Por ello te 

pregunto ¿en Benito Juárez cuál ha sido la inversión que se ha destinado a estos 

espacios? 

De manera específica en tu informe nos hablas sobre la inversión que se realizó en 

el mantenimiento y mejoramiento de los complejos destinados a practicar diferentes 

disciplinas y deportes. En este sentido te pregunto ¿cómo se ha visto reflejada esa 

inversión? 
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Como sabemos, la violencia de género sigue siendo uno de los principales desafíos 

de la ciudad, para que las mujeres y las niñas puedan vivir seguras y libres de todo 

tipo de violencia. Y te quiero preguntar ¿qué resultados ha dado la estrategia 

implementada por la alcaldía para combatir este tipo de violencia? Y tomando en 

cuenta que es una problemática que incumbe a todas y todos, también te pregunto 

¿qué resultados ha dado la estrategia coordinada con otras alcaldías? 

Por último, quiero tocar un tema fundamental como lo es el acceso a la salud. Sobre 

este punto, ¿en Benito Juárez qué se ha hecho para combatir las desigualdades en 

el acceso a servicios de salud y educación especialmente para las mujeres y las 

niñas más vulnerables? 

Hablabas en su intervención anterior sobre el convenio que tienes con FUCAM para 

poder realizar a través de mastógrafos pues las mastografías, esto es importante 

porque bajas la prevención a pie de calle y entonces esto genera que cada vez más 

mujeres prevengan el cáncer de mama. Sin embargo, quisiera preguntarte ¿si tienes 

pensado no solamente atacar este tema desde la prevención, sino también a través 

de recursos que se inviertan para tratamiento? En qué sentido, pues el cáncer es 

una enfermedad muy cara y por lo menos una mujer que padece cáncer de mama 

tiene que desembolsar o pagar alrededor de 5 mil o 6 mil pesos por quimioterapia. 

Entonces esto me parece importante que podamos saber cuál es tu intención o si 

tienes alguna ya política pública implementada para atacar directamente al cáncer 

de mama. 

Sabemos que para garantizar el acceso a la salud, es necesario mejorar la 

infraestructura y equipamiento de los centros de salud y hospitales, especialmente 

en las zonas más vulnerables. Sobre este punto te pregunto ¿qué acciones ha 

emprendido la alcaldía y cuáles son los principales desafíos? 

Quisiera reconocer, Santiago, estas son las preguntas que tengo, los temas que me 

interesan, pero quisiera reconocer que has venido en una actitud dispuesta al 

cuestionamiento, eso es importante, más que por obligación, por una convicción 

personal cuando alguien se dedica al servicio público. Las respuestas, la 

transparencia, la rendición de cuentas estrechan vínculos con la ciudadanía, 
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Santiago. Y te lo digo porque sé de tu aspiración política y le reconozco que le des a 

este Congreso de la Ciudad la relevancia que merece. Hay quienes quisieran 

reelegirse o hay quienes quisieran ejercer su ejercicio público mediante una 

ratificación y que no se atreven a venir al Congreso, a esta representación, a esta 

soberanía a comparecer. 

Es cuanto, gracias por tus respuestas. 

LA C. PRESIDENTA.- Nuevamente les hago el llamado respetuoso para que los 

diputados que están exponiendo, por favor. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Jhonatan Colmenares, 

por el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional. Adelante, 

diputado. 

EL C. DIPUTADO JHONATAN COLMENARES RENTERÍA.- Gracias, diputado. 

En esta ocasión a título personal haré unas preguntas, alcalde. Comprendo el tema 

político, el tema del debate es la naturaleza del Congreso al que todos 

pertenecemos, creo que ya se ha desahogado de manera y se seguirá desarrollando. 

Sin embargo, nosotros estamos volcados en temas que, esa es la parte que me da 

gusto cuando con mis compañeras y compañeros hablamos de temas de mujer, el 

tema de mi compañera Gaby, hablamos de animalitos, aquí tengo a mi compañera 

Ana, cuando hablamos de temas de seguridad creo que todos ahí nos volcamos y a 

eso es a lo que nosotros nos hemos dedicado. Me gustaría que los detalles sean las 

mejoras de la estrategia de Benito Juárez. Y reitero, le agradezco a mi grupo 

parlamentario que me hubiera permitido presentar hoy mi posicionamiento, porque 

al ser Coyoacán una alcaldía conjunta, es para nosotros primordial generar las 

estrategias. Quiero decirte que –y no es comercial propio- tienes más de 800 

cámaras de seguridad en Coyoacán puestas por tu servidor y por su equipo de 

trabajo. Así que esa parte que escuché del C2, nos ponemos a tus órdenes para 

poder complementarlo y que sean las y los ciudadanos los que siempre sean 

beneficiados por nuestras políticas públicas. 

Los temas de deporte, que es mi trinchera como Presidente de la Comisión, te iba a 

hacer algunas preguntas, pero las vi en tu exposición. 
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Así que ahí también quiero reconocer, sin temas políticos, Venustiano Carranza hizo 

un gran trabajo, Iztapalapa también hace un gran trabajo, Cuajimalpa, Coyoacán, 

que le estamos echando muchas ganas para poder quitarte de manera respetuosa 

el primer lugar en los juegos nacionales, pero que sí, ahí les pido unión a todos mis 

compañeros para que, estoy por presentar una Ley al Mérito Deportivo, ojalá me 

apoyen, porque yo reconozco el trabajo que se ha hecho en materia deportiva, un 

deportista más es un delincuente menos en potencia. Eso te lo reconozco, 

igualmente, les repito a Venustiano Carranza, Iztapalapa, Cuajimalpa y en Coyoacán 

también estamos echando muchísimas ganas. 

La última pregunta también que me la hicieron llegar mis vecinas y vecinos, la 

agenda que tienes para rehabilitar los parques, que sé que son muy concurridos ahí 

en Benito Juárez, para que puedan seguir visitándolos los fines de semana con sus 

familias, las y los benitojuarenses. 

Muchas gracias, alcalde. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra el diputado Federico Döring por el 

grupo parlamentario del Partido Acción Nacional. 

C. DIPUTADO FEDERICO DÖRING CASAR.- Gracias. Con su venia. 

Yo voy a hacer eco de lo que se ha dicho y no voy a denostar ni a faltarle al respecto 

a ningún legislador. Hay cosas que hay que aclarar y hay que precisar. 

Alcalde, primero, sobre la transparencia y rendición de cuentas, más allá de lo que 

diga el partido fentanilo y narcopolítica en este país, usted dio un dato que sí fue 

revelador. 

Si hay 30% menos de recursos de revisión interpuestos por ciudadanos respecto de 

las solicitudes de transparencia, eso objetivamente implica que hay 30% más de 

satisfacción en términos de la transparencia y acceso a la información, ojalá pueda 

abundar sobre eso, sobre todo para dejar un dato duro, más allá de dimes y diretes. 

Aquí vienen a hablar de carnales carnales y para carnales los 2 que fueron al Palacio 

Nacional hoy, Andy y José Ramón que fueron a rendir cuentas de todo lo que han 

traficado en influencias en este gobierno y para carnales carnales están Pío y 
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Ramiro, los de los sobres amarillos y las aportaciones y esos sí son carnales de 

pesos pesados no cualquier tipo de carnales. 

Pero más allá del cártel de Tabasco y sus negocios que ahora vemos que Carlos 

Loret señala que en la Ciudad también hace aire y también el joven Andy ya tiene, al 

parecer, tentáculos metidos en el presupuesto de la Ciudad y algo se va a hacer 

público más tarde. 

Creo que hay que entrarle, ahora sí como dijera Sesma, qué lástima que se fue, “al 

toro por los cuernos” porque Sesma viene aquí a pontificar y a decir que “el que nada 

debe nada teme y que la investigación”. Sí, pero cuando, como bien dijo mi amiga la 

diputada Lourdes Paz, él, tuvo un asunto con la UIF por su amistad con un 

empresario en el estado de Puebla, pues a él la UIF le dio acceso a la carpeta de 

investigación, le trasparentó toda la información y le dio la oportunidad de limpiar su 

nombre, el mismo que aquí le dicen que aproveche usted para limpiar. 

Yo creo que hay que tomarles la palabra porque hay un columnista que sabe mucho 

del Congreso y mucho de la Ciudad de muchos años, Adrián Rueda pone el dedo en 

la llaga en su columna, déjeme decirle a qué me refiero. 

Mientras Benito Juárez y usted y el PAN representaban solo una plaza perdida, 

nunca incomodaron a la tiranía de Morena, usted, de hecho, sería bueno que nos 

explicara por qué es que es reeligió solo con el membrete del PAN, pero cuando la 

derrota de Sheinbaum de 9 de 16 alcaldías y 200 mil votos menos para el Congreso 

cambió el tablero político, el PAN de la Ciudad de México, y usted, que fue uno de 

los principales operadores en toda la Ciudad de la alianza no solo en Benito Juárez, 

porque su experiencia le permitía ayudar a la concertación política en muchas 

alcaldías que los candidatos y candidatas de nuevo cuño no tenían esa experiencia, 

ese bagaje y esa interacción política. 

El PAN y usted se volvieron una amenaza de transición y de alternancia, usted no 

era una amenaza de transición y de alternancia, era una amenaza de reelección a 

una plaza perdida históricamente donde el señor López Obrador lo único que hace 

es exhibir sus frustraciones cada 3 años, pero cuando usted se volvió rostro de la 

posibilidad de la alternancia y no solo de una plaza perdida, cambió todo. Yo quisiera 
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recoger sus impresiones de cómo era su trato con la Jefa de Gobierno cuando usted 

representaba solo la plaza perdida y cómo cambió el trato cuando usted encarnó la 

posibilidad de alternancia en el Gobierno de la Ciudad. 

Le voy a hacer nada más una pregunta, a la luz de todo lo que han señalado aquí, 

me pide la diputada Luisa que sea cándida y voy a hacer un esfuerzo.  

Si a usted no lo hubieran espiado telefónicamente, no lo hubieran fabricado delitos 

de desaparición forzada y secuestro para intervenir sus llamadas telefónicas y las de 

amigos de usted, no le estuviesen fabricando delitos como este caso que usted nos 

expuso donde se señala ante el Tribunal Superior de Justicia que no hay delito, que 

está prescrito y que no hay ni pisos de más ni ninguna irregularidad, pero se tiene a 

alguien vinculado a proceso; si usted hubiese tenido acceso a la carpeta de 

investigación, si no le hubiesen dicho mentiras de que no estaba siendo investigado 

y luego hubiera tenido que reconocer a través de un Juez de Control el Gobierno de 

la Ciudad 14 carpetas de investigación en su contra; si el gobierno le hubiese dado 

el trato que le dio a Sesma, ¿usted hablaría de persecución política? 

Si el gobierno le hubiera a usted dado la posibilidad de debido proceso y acceso a la 

carpeta para refutar la mendacidad, las calumnias y todo el estiércol que algunos se 

han proferido en su contra, ¿usted señalaría persecución política; tiene usted alguna 

objeción en que se investiguen denuncias vecinales siempre y cuando usted tenga 

la posibilidad de defenderse y de refutarlas en la instancia de la Fiscalía? Porque me 

parece que eso aclararía mucho. 

Yo por lo que he platicado con usted, usted no tiene ningún empacho en que se 

investiguen cosas, lo que a usted le incomoda y que es la base de la argumentación 

de la persecución política es que se le oculta la información, que se le fabrican 

carpetas de investigación y que usted se tiene que enterar por juzgados federales de 

lo que hace la Fiscalía, porque aquí le invitan cándidamente a que vaya a limpiar su 

nombre, pero la Fiscalía ni siquiera le da oportunidad de conocer qué se le imputa, 

qué dicho se le han proferido por parte de terceros y los criterios de oportunidad. 

Entonces, yo estoy convencido de que es una trampa, me señala la diputada que me 

he excedido en el tiempo, pero pregunta concreta: ¿si a usted le hubiera ofrecido 
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Ernestina Godoy el debido proceso de transparencia y oportunidad de lavar su 

nombre, que le ofreció el Gobierno Federal a Sesma, usted se sentiría perseguido 

político, habría ya refutado toda esta mendacidad y estaría desestimado?  

Esta palabrita que han pronunciado ahí 2 veces y que un Juez de Control de dijo a 

Sheinbaum y al excuñado de Martí Batres que tienen prohibido señalar en las ruedas 

de prensa y que no dejo de señalar que si lo tienen prohibido porque violan la 

presunción de inocencia, la Fiscalía y la Jefa de Gobierno, llama la atención que aquí 

sí la señalen libre y cándidamente legisladores de MORENA. 

Por sus respuestas, muchas gracias. 

EL C. SECRETARIO.- Tiene el uso de la palabra la diputada Ana Francis López 

Bayghen por el grupo parlamentario de MORENA. 

Adelante, diputada. 

LA C. DIPUTADA ANA FRANCIS LÓPEZ BAYGHEN PATIÑO.- Muchas gracias. 

Con su venia, diputado y diputada Presidenta. Muchas gracias a todas las presentes, 

a todos los presentes. 

Gracias, alcalde, por estar acá. Me da gusto poder preguntarle de frente porque 

todas las preguntas que le he mandado por 70 vías, no me ha contestado ninguna y 

yo empecé mi legislatura por las buenas. 

Decía mi compañero Fernando, hablaba sobre esta especie como de mafia siciliana 

e invariablemente o inevitablemente más bien, recordé el Padrino III, que si ustedes 

se acuerdan comienza con esta escena magnífica en donde el Papa le está dando 

un galardón al Padrino III que por las dos películas anteriores ya sabemos que es 

terrible y le da este galardón a manera de lavarle la cara. La lavada de cara de hoy 

ya no la da el Papa, la lavada de cara hoy se llama “Vamos a luchar por las mujeres 

y vamos a ponernos la camiseta feminista” y esa es la lavada de cara de hoy. 

En mi calidad de Presidenta de la Comisión de Igualdad en este Congreso me resulta 

preocupante que en la demarcación que usted preside las tareas de igualdad sean 

siempre reportadas como proyectos a futuro.  



69 

 

En noviembre pasado usted estuvo aquí a decirnos que tenían proyectado el 

mejoramiento de los espacios que albergaban las Lunas y que ahora están 

acondicionando el Centro para la Prevención de la Violencia de Género que, por 

cierto, está cerrado y su empoderamiento y dice incluso que este enchulamiento 

tiene un costo de casi 6 millones, está muy bien el enchulamiento, me parece que 

claro que los espacios tienen que estar dignos y lindos, pero me pregunto yo, porque 

lo que realmente importa de fondo es la eficacia y la profesionalización de las 

respuestas y políticas públicas que se implementen, de lo cual su informe no dice 

prácticamente nada, habla solamente de lo bonito, pero lo bonito no garantiza 

derechos humanos. 

Por eso sus acciones para fomentar la igualdad sustantiva en Benito Juárez aún nos 

deben mucho, pero si me equivoco y la tarea sí se hace, le pido por favor que me lo 

comparta porque no me lo ha podido compartir. Entonces, pues no se informa 

correctamente y si no se informa correctamente me pregunto yo si es porque no les 

importa.  

Me preocupa muchísimo que justamente en esta lavada de cara, en esta bañada de 

pureza que da el feminismo hoy día hacer por encimita como decoraciones sin fondo, 

se lleve al extremo, como es la política o la estrategia fallida de los Puntos Violeta, 

que han salido un montón de notas periodísticas que ustedes pueden consultar de 

las 3 alcaldías: Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón y Benito Juárez, sobre todo. 

Ahora, yo me tomo muy en serio mi trabajo, entonces, junto con mi equipo y yo con 

unos disfraces muy bonitos fuimos a ver justamente los Puntos Violeta de las 3 

alcaldías, hicimos una selección al azar de una muestra considerable de los Puntos 

Violeta y nos encontramos una escenografía. 

Es decir, nos encontramos posters en donde hay un QR, en donde nadie tiene 

información, en donde la gente de adentro no está informada, que a lo mucho el QR 

te baja un PDF con información de los distintos tipos de violencia y te dan el teléfono 

de Blindar BJ y Blindar BJ lo que te dice es: “¿necesita una patrulla ahorita? se la 

mando” y usted mismo cuando aparecen estos hermosísimos cineminutos del 

Cinemex en actos claramente anticipados de campaña, habla de las estrategias del 
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Punto Violeta y se ve claramente en lo que usted cuenta que no está comprendiendo 

con claridad cómo se va desmenuzando y cómo se atiende la violencia de género, 

porque lo que usted dice con esa vehemencia que tiene en la pantalla grande, dice: 

“si las mujeres necesitan un espacio de resguardo, aquí las resguardamos”. 

Entonces, yo pensaba así como qué película se hará esta gente, o sea, como que 

nosotras vamos corriendo solicitando que venga Peter Parker a ayudarnos y 

entonces, claro, lo que necesitamos es un lugar a dónde caer y que cierren la puerta 

porque no venga detrás de nosotros el Pingüino o entienden la violencia de género. 

Ahora, me queda claro que no necesariamente es un problema solamente de usted, 

es un problema sistémico, si el diputado Sesma pregunta qué podemos hacer y si mi 

amigo Johny dice un poco lo mismo, ¿qué podemos hacer? Yo les digo, háganle 

caso a la Secretaría de las Mujeres, vengan cada día 25 de mes a los reportes que 

sean, revisan la estrategia de violencia de género. 

Bueno, por amor de Dios, sigan el ejemplo de Iztapalapa, pero si no quieren seguir 

el ejemplo de Iztapalapa porque ya sabemos que cada vez que les mencionamos 

Iztapalapa se tocan fibras muy sensibles, aunque Iztapalapa vaya que reporta, vaya 

que además tiene estrategias extras a las de la estrategia contra el feminicidio, de la 

estrategia de la alerta de género. 

Bueno, fíjese nada más lo que está haciendo su aliada de Azcapotzalco que ni loca 

se tragó la mamarrachada de los Puntos Violeta y que lo que está haciendo es 

hacerle caso a la Secretaría de las Mujeres y trabajar en coordinación, para qué 

inventar el hilo negro. 

Yo le digo, si lo suyo son los posters que dicen Punto Violeta, pues carajo si 

imprimimos 100 mil posters, por favor, ayúdenme quienes tengan más experiencia 

en lo de los costos, si imprimimos 100 mil posters con *765, que es el número de 

atención a la violencia hacia las mujeres, que hay operadoras contestando, 

preparadas exactamente para todos los casos, no nada más cuando nos viene 

persiguiendo el Pingüino, sino para todos los casos, incluida la escucha, hagan 

entonces 100 mil posters de *765 y péguenlos o hagan 100 mil posters en donde se 

vea el QR, sino se vea lo que bajas en el QR, que es un PDF, perdón, pero la 
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estrategia no sirve de nada. Cifras claras de los resultados de la estrategia no se 

tienen, no están reportadas.  

Entonces, hay una cosa que también, no le hagan caso a Iztapalapa, pero lo dijo la 

Alcaldesa Margarita, la violencia que no baja es la violencia familiar, pero se viene 

reportando desde el principio del sexenio. Esa es la violencia que no baja y en la 

pandemia se desvelaron un montón de cosas que no conocíamos de la violencia 

familiar. 

Bueno, lo que pasa es que a los conservadores se les frunce la voluntad política 

cuando hablamos de que hay que intervenir en las familias, porque se les frunce la 

voluntad política cuando hablamos de que las familias de clase media también tienen 

violencia familiar y las familias de clase media también necesitan ayuda en atención 

de violencia familiar y para eso hay que tocar la puerta. Por eso pongo tanto el 

ejemplo de las Siemprevivas de Iztapalapa, porque tocan a la puerta y por qué hay 

que hacer otro tipo de intervenciones, para que la violencia familiar baje. 

Entonces, a cada Punto Violeta que hablamos para que nos entendieran, nos 

atendieran, nos decían: ¿necesita una patrulla? “No, mano, no necesito una patrulla, 

necesito que me digas cuáles son las 15 opciones que necesito saber para ver si lo 

que necesito es una patrulla”, que es justamente lo que hace la estrategia del 

Gobierno Central. Por eso les digo, no inventen el hilo negro si no saben, sigan la 

estrategia que funciona. 

Por último, ya que el tiempo se agota, ah, por cierto, la Fiscal cada día 25 da una 

conferencia de prensa con respecto a los feminicidios, cada día 25, así que no creo 

que haya dado más conferencias sobre el cártel, que es la palabrita que no quiere 

decir el diputado Döring. 

Entonces, sobre la estrategia de seguridad de Blindar BJ y todo esto, bueno, yo viví 

en BJ desde que nací, la conozco rebién, jugué en las calles, jugué fútbol, bote 

pateado, etcétera, en las calles y después ya no se ha podido jugar en las calles. 

¿Por qué ya no se puede jugar en las calles? Por muchas razones que no tienen 

nada que ver, o sea, que no tienen sólo que ver con esta administración, sino con 

muchas razones históricas y de en lo que se convirtió el país en la larga noche 
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neoliberal, pero sí sé lo que ha sido la seguridad en mi alcaldía y lo que dejó de ser 

y sí sé que ahora es el quinto lugar en delitos de alto impacto y que la gente de la 

Alcaldía Benito Juárez no sabe que es el quinto lugar en los delitos de alto impacto 

en la Ciudad de México, muy por encima de Iztapalapa, otra vez vuelvo al ejemplo 

de Iztapalapa porque siempre se dice: “no, es que imagínate vivir en Iztapalapa, qué 

violento”. ¡Ojo! Estoy hablando de lugares por cada 100 mil habitantes, porque si no 

la cifra es muy tramposa. Entonces, es el quinto lugar en delitos de alto impacto, 

entonces, vale la pena que la gente lo sepa. 

Ya por último, alcalde, decirle, el 03 de mayo en la explanada de la Benito Juárez 

fueron unos vecinos que me parece que estaban recolectando firmas porque estaban 

pidiendo su revocación o no me acuerdo qué estaban haciendo ahí, pero les 

mandaron golpeadores y les mandaron golpeadores presumiblemente de parte de 

usted y de los hermanitos Mendoza, los carnalitos Mendoza. 

Entonces, por favor, para que nos aclare porque cómo la alcaldía, o sea, le digo, si 

yo he ido a jugar a esa alcaldía, o sea, cómo en la explanada de la alcaldía les 

mandan provocadores y a los vecinos les hicieron daño, los atendió, los vio, hizo 

acuse de recibido de lo que pasó ahí, ¿qué reporte tiene de eso? 

¿Cómo cambió la relación con la Jefa de Gobierno una vez que se convirtió, dice el 

diputado Döring, en posible candidato? Yo le diría cómo cambió su relación con la 

Jefa de Gobierno y cómo cambió su relación con al resto de la ciudadanía una vez 

que se empezó a desvelar todo el asunto del cártel inmobiliario. Es que ahí las cosas 

se empezaron a poner color de hormiga, ahí todo el mundo nos empezamos a fijar 

con quién salíamos en la foto. 

Yo ya de broma cada foto que hago con persona les digo: “oiga, nadie vaya a salir, 

por favor, narcotraficante o delincuente porque en la foto salgo yo, no jodan, en un 

futuro”, es un chiste, pero ¿me explico? Es decir, la relación cambió porque se 

empezaron a sospechar un montón de cosas, no seamos cándidos. 

Ya, mi querido alcalde, decirle que se nota cómo es un político por cómo son sus 

políticas de igualdad, su política de igualdad es falsa, tan falsa como el tuit que puso 

desde Tláhuac el sábado diciendo que estaba en Tláhuac, claramente en un acto 
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anticipado de campaña, conviviendo con la gente cuando en realidad estaba viendo 

al Canelo en Guadalajara con sus hermosísimos tenis Fendi de mil dólares. 

Es cuanto, diputada Presidenta. 

EL C. SECRETARIO.- Diputada Presidenta, han concluido las participaciones de 

réplica. 

LA C. PRESIDENTA.- Muchas gracias, muchas gracias a mis compañeras y 

compañeros legisladores por sus valiosas intervenciones, a usted alcalde, maestro 

Santiago Taboada Cortina por su respuesta, su disposición, celebro este tipo de 

ejercicios que nos permiten a todos intercambiar ideas, desahogar información y 

sobre todo fortalecer a las y los ciudadanos a través del derecho de acceso a la 

información. 

Señor alcalde, cuenta usted con un tiempo de 10 minutos para emitir su mensaje 

final, no sin antes recordarle que todo aquello que no se pueda desahogar en esta 

sesión por cuestiones de tiempo, se le hará de conocimiento para que en un plazo 

no mayor a 72 horas pueda remitirlo por escrito a estas presidencias. 

EL C. MTRO. SANTIAGO TABOADA CORTINA.- Muchas gracias. 

Mire, hay dos cosas distintas, el evento en Tláhuac fue en la mañana, ahí estuvimos 

muy contentos y claro que la pelea fue en la noche, nada más que yo no lo escondo 

como el contralor en el Super Bowl, no tengo ningún problema y voy a eso y el viernes 

muy fui a jugar fútbol, por cierto, aquí me encontré a uno de los diputados jugando 

fútbol, no pasa nada, yo al final mis responsabilidades están, no tengo que andar 

inventándome que me lo dan; no, no, ahí están y con mucho gusto y claro que voy a 

seguir recorriendo la Ciudad porque me invitan, porque quieren que les digamos de 

otra cosa. 

Le voy a dar un datito nada más, mire, cifra negra, 911, estamos muy gobierno, muy 

cifras del gobierno. Le voy a decir por qué Iztapalapa dice que redujo su incidencia 

delictiva, por cierto, no su percepción de seguridad, han hecho las cosas tan bien 

que la gente sigue sintiéndose súper segura en Iztapalapa, mire, la cifra negra de su 

gobierno, cómo están escondiendo la basura debajo de la alfombra. 
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Nada más le voy a poner un ejemplo, ¿cuál quiere que le vamos a dar? Vamos a 

darle robo a transeúnte, llamadas de 911 en Iztapalapa, mil 857, un día, eh; carpetas 

de investigación de la Fiscal, por cierto, de Iztapalapa y diputada de Iztapalapa, 893, 

quiere decir que sólo están denunciando el 48%, claro, por eso bajan, aquí está y 

delitos de alto impacto ahorita se la comparto, permítame, ahorita vamos, ahorita 

vamos a alto impacto, nada más le dije un datito así rápido de 911, ahorita le 

comparto el otro. 

Bueno, casa-habitación, vamos a ver casa-habitación 600 con 271 de denuncias, eh, 

45. Entonces, vamos sacando la basura de la alfombra, porque de eso se trata y yo 

le digo una cosa, la hace el INEGI la medición, es percepción, es donde la gente la 

que contesta no la Fiscal. 

Entonces, vamos diciendo: “mire, otro dato”, luego a veces los asesores no nos dan 

bien las notas, “mire, 5 millones 975 mil la rehabilitación es lo que costó”, le voy a 

decir por qué a las Lunas no le doy dinero, por una razón, porque es un inmueble del 

Gobierno de la Ciudad, ni siquiera han tenido la inteligencia de decir: “a ver, vamos 

a invitar a las alcaldías a que colaboren”, ¿por qué? Porque si yo le meto un recurso 

público, a diferencia de lo que hago de las escuelas porque firmé un convenio, sería 

desvío de recursos, usted como legisladora lo sabe. 

Bueno, por supuesto que todos los esfuerzos que sean para atender a las mujeres, 

hay que hacerlos, todos, como se llamen, por supuesto que hay que conectarnos, 

por supuesto, hay que coordinarnos. 

¿Sabe cuántas veces nos han pedido de la Secretaría de las Mujeres colaboración? 

Nunca, ¿por qué? Por su lógica de partidos, por su lógica de estar, como uno está 

en contra, como uno no viene a aplaudir ni siquiera hay una llamada como sí lo ha 

hecho y por eso hice aquí un reconocimiento público con la Secretaría de Protección 

Civil, “oye, échame la mano, va a haber un evento en el Estadio, vamos los 2”, así 

fue y así fue mi última llamada con la Jefa de Gobierno, pidiéndome que cancelara 

un evento porque no lo estaba llevando César. 

Entonces, claro que lo hice y fui y me fui con la Secretaria y no tengo problema… 

LA C. PRESIDENTA.- Por favor. 
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EL C. LIC. SANTIAGO TABOADA CORTINA .- A ver, yo no tengo problemas y por 

supuesto también, ya vamos a hablar de la vida personal, diputada Lourdes Paz, lo 

que la mamá de mis hijos tenga, al final del día no se preocupe, ésta es mi 

declaración y no es una empresa, fíjese bien es una venta y de un crédito hipotecario 

que pagué, lo que pasa es que ni las fichas les pasan bien y claro que tengo una 

empresa, sí, por cierto, con un amigo de la prepa donde estamos poniendo un 

restaurant y ahora vamos a vender salsas, salsas Taboada y van a ser, realmente 

es parte de ser emprendedor en esta Ciudad y nos da muchísimo gusto que yo con 

una idea y que alguien que tenga la manera de implementarlos, eso es muy bueno. 

Por eso le digo, no tiene que ver con la empresa, tiene que ver precisamente con un 

inmueble que vendí y ahí está la Contraloría y miren, aquí está la UIF, aquí la Fiscal 

y ahorita les voy a enseñar los documentos, me han esculcado 4 veces, incluido el 

titular Quintero, Daniel Quintero, no Quintero su amigo, Daniel Quintero el de la UIF, 

Pablo Gómez, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, ahí están, aquí están los 

oficios, aquí están los oficios, ¿adivine desde cuándo? Desde que perdieron la 

Ciudad en el 21 y ahí están, eh, ya me han esculcado las cuentas. 

Por cierto, decía el diputado Sesma: “no, bueno, es que”, mire nada más esta belleza, 

porque precisamente vienen de las noches oscuras del neoliberalismo, miren lo que 

hace este gobierno, 14, 14 por secuestro, aquí están, mi número telefónico al cual 

tengo yo la titularidad de la línea y una por desaparición forzada, de la Fiscalía de la 

Ciudad de México, ahí está la noche oscura del neoliberalismo, lo bueno es que ya 

despertamos. Aquí está una prueba más de lo que ha hecho este gobierno y por 

cierto, todos tenemos derecho a defendernos, pero es lo que me ha negado este 

gobierno. 

Miren, esto, vean la fecha, marzo, le pedí acceso a la carpeta, no lo hice público 

porque fui decente, porque primero de lo planteé, después fui con la Jefa de 

Gobierno, dice el diputado Sesma: “es que no miente”, no, claro que miente. 

Miren, Ulises “N”, Ernestina y Claudia Sheinbaum, le Jefa de Gobierno, dijeron en 

rueda de prensa hace un mes que no había nada, que estaba yo loco, que me 
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investigaban, bueno, aquí está la prueba de cómo hay una carpeta de investigación 

desde el 2021, aquí está por el Poder Judicial de la Ciudad de México. 

¿Cómo me entero de todo esto? Porque hay funcionarios decentes que me lo pasan 

y también porque afortunadamente hay una justicia federal y no me voy a cansar de 

documentárselos, aquí está todo, todo, todo, absolutamente todo cómo inició.  

Ah, decían de las denuncias, ¿sabían cómo empezaron éstas? Anónimas, las 

iniciaron en noviembre a las 10:00 de la noche y a las 11:00 ya estaban empezando 

a trabajar los Ministerios Públicos, ahí están los documentos, es que es en verdad y 

en verdad no van a decir nada de estas noches oscuras del neoliberalismo cuando 

a un opositor lo espían, argumentan, como no tienen la fortaleza de pasar por un 

juez inventaron carpetas de secuestro y desaparición forzada mías. 

Eso es en verdad peor que Pegasus y un poco lo que decía y digo, aquí está el 

diputado Lobo y lo que decía el diputado Döring, por supuesto tuvimos un papel 

activo en el 2021, estábamos en sus oficinas con muchos integrantes y ¿por qué no 

fui yo en alianza? Se los digo, porque electoralmente necesitábamos cuadrar los 

bloques de rentabilidad y yo necesitaba, si yo me iba en alianza automáticamente 

perjudicaba a Coyoacán y por supuesto que con los números que traíamos 

decidimos que en mi caso yo fuera solo para que ayudara a que la alianza se 

concretara en Coyoacán, eso claro que pasó y claro que he operado y claro que 

estoy operando y claro que el respaldo también de las dirigencias nacionales, no 

solamente a mí, a la idea de ir a la alianza de la Ciudad, claro que la he platicado, 

claro que hemos puesto en la mesa el tema del gobierno de coalición. 

Aquí está, lo he platicado con Adrián, lo he platicado con Alarcón, lo he platicado con 

Betanzos, lo he platicado con Lobo, lo he platicado con el Presidente Nacional del 

PRI, con Alito, lo he platicado con Zambrano, lo he platicado con todos, claro, por 

supuesto y eso, y ¿por eso voy a ser perseguido? En verdad, el yo poder actuar con 

respecto a una aspiración legítima de un proyecto de oposición en la Ciudad, por 

cierto, porque yo nunca he dejado de estar en la oposición en la Ciudad, eh, nada 

más que no vamos a ser iguales, yo se los prometo, llegando a la Jefatura de 

Gobierno para que estén tranquilos, no va a haber persecución política. 
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Aquí se tiene que hacer precisamente un ejercicio democrático, dejar que lo que 

perdiste en las urnas no lo ganes en la Fiscalía y todo lo hemos hecho de esta 

manera porque yo se los digo, eh, y aquí se los digo con mucha claridad, no me voy 

a esconder nada, no he escondido mi patrimonio, es público, ya le dieron 10 vueltas. 

Por eso puedo responderle a la diputada lo de las empresas, no, esa operación tiene 

que ver con un crédito hipotecario, es más, vendí porque ya no tenía que pagar y 

saqué el crédito hipotecario siendo diputado federal con Banorte. 

Por supuesto que tuve un departamento, cuando fui con el diputado Mercado fuimos 

diputados locales aquí, saqué un crédito hipotecario como cualquier otra persona y 

claro que tuve un departamento y ¿saben después qué hice con ese departamento? 

Lo vendí porque el señor también ha comprado cosas y con crédito hipotecario ¿en 

dónde está el delito? Le debía al banco, lo vendí como cualquier otra persona, 

cuando te atoras y claro, yo tuve cambios en mi vida personal, sin duda y tenía que 

asegurar la manutención de mis hijos, claro, porque creo en una responsabilidad. 

Por cierto, qué bueno que dice la diputada Francis de esta revuelta que, por cierto, 

fue ajena completamente a mí, ahí lo que debería de saber, diputada, porque aparte 

también le malinforman, que todo ocurrió porque fue un grupo de mujeres por un 

personaje de su partido que tiene inclusive temas de pensión alimenticia, bueno, ahí 

están la Fiscalía, dígale a la Fiscalía de Ernestina Godoy que inclusive la mujer tiene 

demandado al señor por atrasos en su pensión alimenticia, eso sería sororidad. 

En ese sentido, les quiero decir con mucha claridad, diputada Gaby, que el tema de 

FUCAM no solamente tiene que ver con las mastografías. En una acción social 

tuvimos 81 beneficiarios para pagarles, para darles 25 mil pesos para su tratamiento; 

es decir, no se quedó sólo en las mastografías, tiene que ver con los tratamientos, 

¿por qué? Porque sí, el gobierno dejó de hacer su trabajo y esta crisis hidráulica, 

también de la que hablabas, tiene que ver con la falta de mantenimiento y la falta de 

inversión que ha tenido este gobierno porque no solamente se trata de reparar fugas 

de agua, eh y de hacer sectorización y no se trata solamente de seguir explotando 

los pozos de esta Ciudad, toda el agua de lluvia, aquí no está ya el diputado Sesma, 

se va al drenaje, no se vuelve a utilizar. 
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Yo insisto, el tema de los captadores es una buena política pública, refiriéndose a lo 

que dice la diputada Francis, que después, qué bueno, en Iztapalapa también se 

puso y yo no tengo ningún problema, hay cosas que se han hecho bien, hay cosas 

que se han hecho mal, sin duda, en Iztapalapa también, pero lo que no voy a dejar 

de decirles es que la parte de mi responsabilidad ahí está, con presupuestos 

inclusive, de la alcaldía y participativos hemos mejorado la infraestructura hidráulica 

y por cierto, algo que no dicen, ¿dónde queda la lana de las mitigaciones de todos 

los desarrollos inmobiliarios? En la panza de este Gobierno de la Ciudad, no se da 

un solo centavo, precisamente a las zonas afectadas. 

Dicen que el caos y que la movilidad y que los destinos, el agua, perfecto y ¿dónde 

están las mitigaciones y dónde está la transparencia precisamente en ese tema? Ah, 

eso sí, ¿saben a dónde se llevaron parte de las mitigaciones de Benito Juárez? A 

resarcir la ineptitud de la Línea 12 porque con eso están dándoles a los afectados 

una indemnización, es más, los afectados algunos se están quejando. 

Bueno, tan mal lo ha hecho este gobierno que ya una línea del Metro, la única que 

se construyó en 20 años se les cayó. 

Entonces, podemos seguir hablando, yo quiero concluir y yo en verdad quiero 

agradecerles también y quiero agradecerles también a todos los legisladores de 

todos los partidos políticos porque yo siempre se los digo, nunca, nunca he renegado 

venir, nunca he cambiado una fecha, es más, cuando me dijeron que fuera a pleno 

para hablar de seguridad, se los quiero reiterar, cuando gusten invitarme hablamos 

de seguridad en el pleno y hacemos una comparatoria de cifras, de cifra negra del 

911, hablamos de noticias criminales que no se sustentan en carpetas de 

investigación en las alcaldías que me digan, se los digo, ¿por qué? Porque en ese 

tema perfectamente saben que lo que estoy diciendo se sustenta con datos y con 

hechos con sus cifras negras y esconder la basura. 

Miren, yo entiendo bien el nerviosismo de los legisladores de MORENA y del 

gobierno y obsérvenos bien, eh, obsérvenos con lupa, vamos a hacer una 

comparación una a uno y vamos a ver en qué lugar la gente quiere vivir, cómo quiere 

vivir la gente de esta Ciudad, quiere seguir teniendo deportivos como los que hemos 
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visto en muchas alcaldías gobernadas por Morena o quiere tener una alberca 

olímpica como la tenemos en Benito Juárez y no se trata de que Benito Juárez sea 

la Ciudad de México, hay que llevar muchos de los servicios públicos de Benito 

Juárez a toda la Ciudad porque son los mismos trabajadores, lo único que digo es 

por qué el servicio público tiene que estar prácticamente dirigido a qué parte de la 

Ciudad vivas. 

Yo se los digo, por eso es su nerviosismo y por eso se los digo también, muchos 

personajes de la Cuarta Transformación y ya luego le haré público, no solamente los 

del PAN viven en City Towers, diputada, ahí luego le voy a pasar un par de 

nombrecitos, pero al tiempo, al tiempo. 

Vamos a ver, porque aspiran, porque aparte les voy a decir una cosa, son vecinos 

muy demandantes los de MORENA, los que viven, los funcionarios públicos, bueno, 

es más, el Presidente vivió en Heliberto Frías, lo que pasa es que los regañan, pero 

aquí en privado, aquí en mis mensajitos me dicen que qué bonita quedó la calle, es 

más, que a ver si le puedo echar otra capita. 

Bueno, si gobernaran tan bien vivirían en donde gobiernan y entonces en esa lógica, 

yo por eso se los digo, para mí la calidad de vida sí tiene que ver con mejorar el 

entorno de la gente, no solamente se trata de llenar de programas sociales y por eso 

los chilangos aspiramos y por eso aspiramos a vivir mejor, en una Ciudad que todo 

ha empeorado, no hay mejor movilidad, no hay mejor Metro. En las mismas zonas 

de los últimos 25 años sigue faltando el agua, en las mismas zonas y eso al final 

habla de sus gobiernos. 

Por eso nosotros estamos haciendo lo que nos toca hacer, no importa los obstáculos 

que nos pongan, a cada mentira y a cada montaje un documento de ustedes, de sus 

fiscalías, de sus unidades de inteligencia financiera que, por cierto, me da mucho 

gusto saber que le ponen más atención a la oposición, que realmente ese es el 

tamaño de su miedo, porque ya perdieron la Ciudad, porque realmente hay que abrir 

los ojos y hay que ver cómo la gente en la calle por la única circunstancia por la que 

sigue es porque le han lastimado en su bolsillo y requiere de esos programas 

sociales a los que les digo, no se los vamos a quitar. 
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Como decíamos y decía Castillo Peraza “que tomen lo que le dan y voten por el 

PAN”. Eso al final es lo que va a pasar en la Ciudad y yo también quiero decirles, eh, 

que las veces que sea necesario, voy a estar aquí con el mismo respeto que ustedes 

me están escuchando y con los que yo los he escuchado. 

Yo lo único que les quiero decir es que aquí, aquí van a tener siempre un opositor 

que responda, un opositor que no se esconda, pero sobre todo alguien que su cariño 

por la Ciudad es mucho más grande, que inclusive en todas, absolutamente todas 

las reuniones de trabajo la Jefa de Gobierno me ha tenido ahí, ni el saludo le he 

negado cuando ella a mí sí, pero así es esto, nada es personal, como diría la canción, 

pero yo estoy listo, no tengo miedo en decir mis aspiraciones porque aspirar, 

realmente aspirar no tendría que convertirse en un delito y yo tengo cartas 

credenciales para hacer un buen trabajo y gobernar esta Ciudad. 

Muchas gracias a todos. 

LA C. PRESIDENTA.- Me permiten un momento, por favor. 

Muchas gracias, alcalde; gracias, diputado Gerardo Villanueva; gracias a todas, a 

todos por su asistencia. 

¿Me permiten? Me permiten cerrar la sesión, me permiten un minuto, por favor. 

Gracias a todas las personas que nos siguieron por las diversas plataformas del 

Congreso de la Ciudad, a las personas periodistas y siendo las 21:02 horas del día 

08 de mayo del 2023, damos por terminada esta mesa de trabajo. 

Gracias. 
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